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Le président de la République 
reçoit le représentant spécial 

du Secrétaire général des 
Nations unies en Libye

Le Président de la République reçoit le 
ministre saoudien du Hadj et de la Omra

Hadj 2023:

Toutes les facilités seront accordées 
aux hadjis algériens

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a reçu, mercredi à Alger, le 
représentant spécial du Secrétaire 
général des Nations unies en 
Libye, Abdoulaye Bathily.
L’audience s’est déroulée au 
siège de la présidence de la 
République en présence du 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ramtane 
Lamamra, et du directeur de 
cabinet à la présidence de la 
République, M. Abdelaziz 
Khellaf.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu mercredi 
à Alger, le ministre saoudien du Hadj et 

de la Omra, Tawfik Ben Fawzan Al-Rabiah.
L’audience s’est déroulée au siège de la 
présidence de la République en présence 
du directeur de Cabinet à la présidence de 
la République, M. Abdelaziz Khellaf  et du 
ministre des Affaires religieuses et des Wakfs, 
M. Youcef Belmehdi.

Le ministre saoudien du 
Hadj et de la Omra, 
Tawfik Ben Fawzan 

Al-Rabiah a déclaré, mercredi 
à Alger, que toutes les facilités 
seront accordées aux hadjis 
algériens, précisant que le 
quota des pèlerins algériens 
avait été porté à 41.300 hadjis 
au titre de la saison du Hadj 
2023.
Dans une déclaration au sortir 
de l’audience que lui a accordée 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
M. Tawfik Ben Fawzan Al-
Rabiah a souligné que le 
Royaume d’Arabie Saoudite 
“souhaite la bienvenue aux 
pèlerins algériens, d’autant 
que les restrictions sur le 
nombre et l’âge des pèlerins 
ont été levées”.

“Il a été convenu d’accorder, à 
l’Algérie, un quota de 41.300 
hadijs, auxquels toutes les 
facilités seront accordées”, 
a-t-il précisé.
Tawfik Ben Fawzan Al-Rabiah 
a souligné que sa rencontre 
avec le Président Tebboune 
“témoigne de la profondeur 
des relations entre l’Algérie 
et le Royaume d’Arabie 
saoudite”, faisant part de “la 
haute considération” que 
vouent le Serviteur des deux 
Lieux saints de l’Islam et le 

Prince héritier à l’Algérie.
Précisant que sa visite est 
la première qu’effectue un 
ministre saoudien du Hadj et de 
la Omra en Algérie, M. Tawfik 
Ben Fawzan Al-Rabiah a mis 
l’accent sur “la profondeur” 
et “la force” des relations 
bilatérales qui lient les deux 
pays, et qui reflètent des 
liens “fraternels et pérennes à 
travers les siècles”, soulignant 
que son pays appuie “tout ce 
qui est à même de consolider 
les relations entre les deux 
peuples et les deux pays”.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur de 
Cabinet à la présidence de la 
République, M. Abdelaziz 
Khellaf  et du ministre des 
Affaires religieuses et des 
Wakfs, M. Youcef Belmahdi.

Le président Tebboune reçoit 
la sous-secrétaire d’Etat 

américaine en charge des 
organisations internationales

Le Président de la République 
reçoit l’ambassadeur de 

Bulgarie en Algérie

Les efforts consentis par l’Algérie pour 
la résolution de la crise en Libye salués

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu mardi, au siège de 

la présidence de la République, la 
sous-secrétaire d’Etat américaine 
en charge des organisations 
internationales, Mme Michele 
Sison.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, 
mercredi à Alger, 
l’ambassadeur de la 
République de Bulgarie, 
Roumen Petrov, qui lui a 

rendu une visite d’adieu 
au terme de sa mission en 
Algérie.
L’audience s’est déroulée 
en présence du directeur 
de Cabinet à la présidence 
de la République, 
Abdelaziz Khellaf.

Le représentant spécial 
du secrétaire général de 
l’ONU pour la Libye et 

chef de la Mission d’appui des 
Nations unies en Libye (MANUL), 
Abdoulaye Bathily a salué mardi 
à Alger les efforts consentis par 
l’Algérie pour la résolution de la 
crise libyenne, tout en appelant 
la communauté internationale à 
appuyer un processus permettant 
une stabilisation de la Libye.
“L’Algérie s’est engagée depuis 
toujours pour mettre fin à la crise 
(en Libye) et aujourd’hui je suis 
venu pour demander ses avis et 
ses suggestions sur la manière 
dont on peut conjuguer les efforts 

avec les Nations unies et d’autres 
acteurs internationaux”, a affirmé 
M. Bathily dans une déclaration à 
la presse au sortir d’une audience 
que lui a accordée le ministre 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ramtane Lamamra.
L’émissaire onusien a notamment 
tenu à remercier “le gouvernement 
et le peuple algériens pour les efforts 

déployés de manière désintéressée 
pour mettre fin à la crise libyenne”.
Soulignant, en outre, que la situation 
en Libye n’a pas connu d’évolution 
significative, M. Bathily a fait 
savoir qu’il était important que 
“tous ceux qui sont concernés par 
cette crise, à commencer par les 
Libyens, s’engagent pour y mettre 
fin”.
Il a également appelé les acteurs 
internationaux à “parler d’une 
même voix” et à “appuyer un 
processus qui ira vers la stabilisation 
de la Libye”, de manière à ce que ce 
pays du Maghreb “puisse se doter 
d’institutions légitimes à travers un 
processus démocratique”.
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ALGÉRIE-ITALIE:

 Le projet du nouveau gazoduc sera réalisé en peu de temps

Début des travaux de la 9ème session des consultations politiques 
algéro-françaises

RELATIONS ALGÉRIE-UE:

Lamamra s’entretient avec Josep Borrell

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, lundi à Alger, que le 
nouveau projet de gazoduc entre 
l’Algérie et l’Italie revêtait “une 
importance extrême” et “sera 
réalisé en peu de temps”, pour 
permettre à l’Algérie d’exporter 
outre le gaz, l’électricité, 
l’ammoniac et l’hydrogène.
S’exprimant lors d’un point de 
presse avec la présidente du 
Conseil des ministres italien, 
GiorgiaMeloni, le président 
Tebboune a indiqué que “la 
durée de réalisation de ce projet 
est laissée à l’estimation des 
techniciens. Néanmoins, je crois 
qu’elle sera courte, d’autant que 
nous nous sommes mis d’accord 
sur le projet de gazoduc et avons 
signé un accord à son propos 
aujourd’hui, pour le lancement de 
l’étude puis la réalisation”.
Après avoir rappelé que ce 
gazoduc acheminera outre le 
gaz, l’électricité, l’hydrogène 
et l’ammoniac, le président 
Tebboune a réaffirmé 

“l’importance extrême de ce 
projet qui érigera l’Italie en hub 
de distribution de ces produits 
énergétiques vers l’Europe”.
Le président de la République a, 
par ailleurs, salué la coopération 
stratégique entre les deux pays 
dans le domaine énergétique. 
L’Algérie, poursuit le président 
Tebboune, “est considérée comme 
un fournisseur principal et nous 
souhaitons passer à une nouvelle 
étape avec les Italiens car l’Italie 
sera un hub pour la distribution 
de l’énergie (électricité, gaz, 
ammoniac et hydrogène) vers 
l’Europe”.
De son côté, Mme Meloni a 
souligné l’importance de sa visite 
de travail et d’amitié en Algérie, 
qui intervient à l’occasion du 
20e anniversaire de la signature 
du Traité d’amitié et de bon 
voisinage entre les deux pays, 
ajoutant que son pays aspirait à 
“l’augmentation des exportations 
algériennes de gaz vers l’Italie 
et, partant, de l’Algérie vers 
l’Europe”.
Meloni: l’Algérie bien placée pour 

devenir un leader énergétique en 
Afrique et dans le monde
Elle a fait savoir que l’Algérie 
et l’Italie étudiaient, à cet effet, 
la réalisation d’un nouveau 
pipeline qui permettrait aussi 
de transporter de l’hydrogène et 
de l’électricité, soulignant que 
son pays souhaitait diversifier 
son partenariat avec l’Algérie, 
notamment dans les domaines 
des infrastructures numériques, 
des communications, de la 
biomédecine, de l’industrie et des 
énergies renouvelables.      
La responsable italienne a 
ajouté que dans le contexte de 
la crise énergétique que traverse 
l’Europe, l’Algérie peut “devenir 
un leader aux niveaux africain et 

mondial, et l’Italie est la porte 
d’entrée pour la fourniture de 
cette énergie à l’Europe”.
En réponse à une question sur 
la nouvelle loi algérienne sur 
l’investissement, la présidente 
du Conseil des ministres italien 
a affirmé que ce cadre juridique 
boostera les investissements 
étrangers et italiens en Algérie, 
indiquant que “plusieurs sociétés 
italiennes souhaitent aujourd’hui 
établir des projets en Algérie, 
qui est un pays important et un 
partenaire stratégique”.
Mme Meloni a également 
évoqué “le plan Mattei” pour le 
développement de la coopération 
entre l’Italie et l’Afrique, 
affirmant que dans un premier 

temps, l’attention sera portée 
sur la région de la Méditerranée, 
“l’Afrique du nord étant 
prioritaire, notamment l’Algérie, 
partenaire essentiel, le plus stable 
et le plus stratégique”.
“Nous considérons que l’Algérie 
est un partenaire très important 
dans le cadre du plan Mattei pour 
l’Afrique, ce projet ambitieux 
lancé par le gouvernement 
italien et basé sur un modèle 
de coopération à équidistance 
avec les pays de la rive Sud 
de la Méditerranée, en vue de 
transformer plusieurs crises de 
l’heure en nouvelles opportunités 
et en un potentiel nouveau”, a-t-
elle ajouté.
Mme Meloni a exprimé la 
volonté des parties algérienne et 
italienne à établir un modèle de 
coopération à même de réaliser 
une coopération satisfaisante pour 
les deux parties, soulignant que 
l’Algérie est considérée comme 
premier partenaire commercial de 
l’Italie sur le continent
africain.

Les travaux de la 9e 
session des consultations 
politiques algéro-

françaises ont débuté mercredi à 
Alger, en présence des secrétaires 
généraux des ministères des 
Affaires étrangères algérien et 
français.
A cette occasion, le secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Amar 
Belani, a mis en exergue “la 
nécessité de poursuivre les 
efforts entrepris de part et 
d’autre afin de réussir davantage 
à élever le niveau des relations 
et les articuler ensemble à des 
réponses adaptées, notamment 
aux deux marqueurs essentiels 
de notre relation globale que sont 
la mémoire et la mobilité (...) et 
au socle du partenariat renouvelé 

auquel nous aspirons”.
Belani s’est, en outre, félicité 
de la tenue de cette réunion qui 
intervient, dit-il, “au moment 
où nos relations bilatérales 
connaissent une progression et 
une courbe ascendante positive 
sous l’impulsion résolue de nos 
deux présidents de la République 
et leur engagement commun 
à inscrire les relations entre 
l’Algérie et la France dans 

une dynamique de progression 
irréversible tout en restant 
dans la fidélité à la Déclaration 
d’Alger”, signée le 27 août 
dernier à l’occasion de la visite 
du président français Emmanuel 
Macron en Algérie.
A cette occasion, M. Belani a loué 
l’accélération de la fréquence 
des rencontres bilatérales depuis 
la tenue, à Paris en septembre 
dernier, de la 8e session des 

consultations politiques, ce qui 
confirme “la volonté de nos 
deux pays de donner corps et 
de la substance à la Déclaration 
d’Alger pour un partenariat 
renouvelé entre les deux pays”.
Pour sa part, la secrétaire générale 
du ministère français de l’Europe 
et des Affaires étrangères, Anne-
Marie Descôtes, a indiqué que 
cinq mois après la visite officielle 
et d’amitié du président français 
à Alger et Oran en août dernier, 
“une étape inédite est en cours de 
construction dans la relation de 
nos deux pays que nous voulons 
pleine de confiance”.
Accompagnée d’une vingtaine 
de hauts responsables de la 
coopération, Mme Descôtes 
a souligné que la venue de 15 
ministres français à Alger en 
octobre dernier pour le Comité 

intergouvernemental de haut 
niveau, avait permis d’identifier 
de nouveaux domaines de 
coopération et de discussions, se 
réjouissant que des contacts au 
niveau des administrations sont 
en train de gagner en fréquence et 
en fluidité depuis l’automne pour 
une meilleure compréhension.
“Ces échanges doivent nous 
aider à identifier de nouvelles 
pistes de coopération (...) 
L’enjeu est la modernisation 
de cette coopération qui se 
fait au bénéfice de nos deux 
peuples”, a-t-elle dit, soulignant 
“la volonté commune d’aller de 
l’avant de façon pragmatique et 
constructive en étant pleinement 
conscients de la charge qui nous 
revient en tant que SG de porter 
ce dialogue vers des résultats 
concrets”.

Le ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, RamtaneLamamra, 

s’est entretenu, mardi, par téléphone 
avec le Haut représentant de l’Union 
européenne pour les Affaires 
étrangères et la politique de sécurité 
et vice-président de la Commission 
européenne, Josep Borrell, à l’initiative 
de ce dernier, indique mercredi un 
communiqué du ministère.
“Les discussions ont porté sur les 
perspectives d’impulser au partenariat 

entre l’Algérie et l’UE une dynamique 
nouvelle en vue de l’instauration de 
relations équilibrées et mutuellement 
avantageuses”, a précisé la même 
source.
Selon le ministère, “les deux 
responsables ont également abordé à 
cette occasion les questions d’intérêt 
commun à l’échelle régionale, dont 
notamment les situations de crise dans 
la région Sahélo-saharienne ainsi qu’au 
Moyen-orient”.
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Les Principales décisions du Conseil des ministres

Cour d’Alger:

Arezki Berraki condamné à 10 ans de prison ferme

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la 
Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, mardi, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de 
loi relatifs à la prévention et à 
la répression de l’usage et du 
trafic illicites de stupéfiants et 
de substances psychotropes, 
et aux conditions et 
modalités d’octroi du foncier 
économique relevant du 
domaine privé de l’Etat, 
ainsi qu’à un exposé sur 
les mesures pratiques 
pour limiter le phénomène 
d’asphyxie par gaz brûlés, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres, dont 
voici la traduction APS :
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, a 
présidé, ce jour, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée à deux projets de 
loi, le premier relatif à la 
prévention et à la répression 
de l’usage et du trafic illicites 
de stupéfiants et de substances 
psychotropes et le deuxième 
fixant les conditions et les 
modalités d’octroi du foncier 
économique relevant du 
domaine privé de l’Etat et 
destiné à la réalisation de 
projets d’investissement, 
ainsi qu’à un exposé sur 
les mesures pratiques 
pour limiter le phénomène 
d’asphyxie par gaz brûlés 
(monoxyde de carbone) dans 
les foyers.
Après l’ouverture de la 
séance par Monsieur le 
Président de la République 
et la présentation du bilan 
d’activité du Gouvernement 
au cours des deux dernières 
semaines par Monsieur le 
Premier ministre, Monsieur 
le Président a donné les 

directives et instructions 
suivantes :
Premièrement : concernant 
le projet de loi fixant les 
conditions et modalités 
d’octroi du foncier 
économique relevant du 
domaine privé de l’Etat et 
destiné à la réalisation de 
projets d’investissement :
Monsieur le Président 
a ordonné la révision et 
l’enrichissement du projet 
de loi en tenant compte des 
orientations suivantes :
- L’esprit de la loi doit reposer 
sur la liberté pour le citoyen 
d’investir dans son domaine 
de compétence, en évitant les 
graves dérives qu’a connues 
le pays dans le domaine du 
foncier industriel.
- La vision de l’Algérie, à 
travers cette loi, consiste à 
encourager l’investissement 
dans une optique intégrée 
pour un décollage en 
matière de développement 
garantissant une dynamique 
économique plus forte.
- Monsieur le Président de 
la République a souligné 
que l’octroi du foncier à 
des fins économiques doit 
s’accompagner d’une réelle 
souplesse juridique pour 
encourager et attirer les 
investissements, en veillant 
aux intérêts supérieurs de 
l’Etat.
- Faire intégralement reposer 
ces opérations sur le système 
numérique pour éviter la 
bureaucratie, le système 
de guichet unique visant la 

réalisation de projets plus vite 
et de manière plus efficace.
- Le projet de loi doit prendre 
en ligne de compte outre 
la répartition équitable des 
projets d’investissement 
à travers l’ensemble du 
territoire national, la nature 
et les objectifs des projets 
en fonction de la spécificité 
de chaque région et de son 
efficacité.
Deuxièmement: concernant 
l’exposé sur les mesures 
pratiques pour limiter le 
phénomène d’asphyxie par 
gaz brulés (monoxyde de 
carbone) dans les foyers
-Afin de protéger les vies de 
nos concitoyens, le Conseil 
des ministres a décidé de 
charger le Groupe Sonelgaz, 
à partir de la réunion 
d’aujourd’hui, d’équiper 
gratuitement les foyers de 
systèmes d’alarme (lumineux 
et sonores) pour prévenir 
les fuites du monoxyde de 
carbone.
- Le cahier de charges 
de réalisation des projets 
d’habitation, toutes 
formes confondues, doit 
obligatoirement prévoir ce 
genre de systèmes.
- Monsieur le Président a 
ordonné aux ministères du 
Commerce, de l’Industrie et 
des Start-up de coordonner 
pour l’élaboration d’une 
nouvelle loi portant 
création de laboratoires de 
normalisation et de contrôle 
de sécurité dans tous les 
domaines.

- Assurer la coordination 
entre les ministères de 
l’Enseignement supérieur, de 
l’Industrie et des Start-up pour 
le recrutement des chercheurs 
et des spécialistes dans ces 
nouveaux laboratoires.
- Il a ordonné l’élaboration 
de textes juridiques fermes 
interdisant toute atteinte 
aux systèmes de chauffage, 
de tuyauterie de gaz et 
aux sources d’énergie qui 
alimentent les foyers, tout en 
interdisant leur modification 
une fois livrés.
- Il a ordonné l’ouverture 
de laboratoires de contrôle 
technique et de qualité à 
travers le territoire relevant 
de Sonelgaz chargés de 
contrôler les équipements 
électroménagers qui causent 
le plus d’accidents ménagers 
notamment les chauffages.
- Encourager les industriels 
locaux à couvrir la demande 
sur le marché national 
en équipements et en 
systèmes de chauffage de 
qualité et respectant les 
normes de sécurité avec un 
accompagnement technique 
de haut niveau pour doter 
tous les logements en cours 
de réalisation.
Troisièmement: Monsieur le 
Président a salué la teneur 
du projet de loi relatif à la 
prévention et à la répression 
de l’usage et du trafic 
illicites de stupéfiants et de 
substances psychotropes, qui 
a prévu des mesures de nature 
à immuniser la société contre 
ce fléau. Le Conseil des 
ministre a adopté, au terme 
du débat, ce projet de loi.
Orientations générales:
- Concernant le secteur des 
Travaux publics :
- Accélérer la création d’une 
société mixte d’industrie 
ferroviaire, en collaboration 
avec les expertises étrangères 
dans ce domaine et de 
renommée internationale, 
dans l’objectif de parvenir 

à un réseau de voie ferrée 
couvrant l’ensemble du 
territoire national, à raccorder 
le Nord au Sud, et faciliter 
le transport au profit des 
opérateurs économiques.
- Accorder la priorité absolue 
à l’extension de la voie 
ferrée, notamment celle 
de Ouargla-Tamanrasset, 
Ghardaïa-El Menia et Gara 
Djebilet-Béchar, compte tenu 
de l’importance économique 
et stratégique de ces axes.
-Concernant le secteur de 
l’agriculture:
-Monsieur le Président a 
enjoint au gouvernement de 
redoubler d’efforts en vue 
d’augmenter la production 
des récoltes agricoles, 
notamment le blé et accroître 
le taux de sa production 
à 30 quintaux/hectare, 
l’objectif étant de réaliser, 
dans les plus brefs délais, 
l’autosuffisance dans cette 
matière stratégique, d’autant 
que toutes les conditions 
sont réunies pour atteindre 
l’objectif cette saison.
- Monsieur le Président 
a réitéré ses orientations 
concernant la libération 
immédiate du foncier dans 
les zones forestières dans 
la wilaya de Tissemsilt, en 
vue de la réalisation des 
logements ruraux et au profit 
des exploitants agricoles.
- Le Président de la 
République a également 
donné des instructions 
fermes au gouvernement à 
l’effet d’œuvrer selon une 
vision prospective dans tous 
les secteurs, au lieu d’une 
gestion au quotidien, et 
d’accorder une importance 
capitale aux préoccupations 
et aux aspirations de nos 
concitoyens.
Au terme de la réunion, 
le Conseil des ministres a 
approuvé des décrets portant 
nomination dans des postes 
supérieurs de l’Etat”.

La Cour d’Alger a 
condamné, mercredi, 
l’ancien ministre des 

Ressources en eau, Arezki 
Berraki, à une peine de 10 ans 
de prison ferme assortie d’une 
amende d’un (1) million de 
dinars pour des affaires liées à 
la corruption.

Dans la même affaire, la Cour 
a condamné également à la 
même peine l’ancien secrétaire 
général du ministère des 
Ressources en eau, Mustapha 
Karim Rahiel et l’ancien 
directeur de l’Agence nationale 
des barrages et transferts 
(ANBT), Kali Abdenacer, en 

état de fuite avec confirmation 
du mandat d’arrêt international 
émis à son encontre.
Une peine de trois (3) ans de 
prison ferme a été prononcée 
contre la directrice de 
l’administration générale de 
l’ANB, Chelbab Hafidha, 
alors que les autres accusés ont 

été acquittés.
L’ancien ministre, Arezki 

Berraki, a été poursuivi en 
qualité d’ancien directeur 
général de l’ANBT, avec les 
autres accusés, d’anciens 
cadres de l’Agence, notamment 
pour les chefs d’accusations 
de dilapidation de deniers 
publics, abus de fonction et 
octroi d’indus avantages.
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PRODUCTION CÉRÉALIÈRE:

 L’UNPA s’engage à concrétiser les instructions du Président
 de la République

Le président de la République ordonne d’accroître le taux 
de production du blé à 30 quintaux/hectare

FONCIER ÉCONOMIQUE :

 Le projet de loi doit reposer sur la liberté d’investir 
pour le citoyen

Le Secrétaire générale 
de l’Union nationale 
des paysans algériens 

(UNPA), Abdellatif Dilmi, a 
souligné mercredi l’engagement 
de l’union à concrétiser les 
instructions données par le 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée mardi, 

concernant l’augmentation de 
la production de blé, souhaitant 
que les agriculteurs bénéficient 
des moyens nécessaires pour 
atteindre cet objectif.
Les instructions du Président de 
la République pour redoubler 
d’efforts en vue d’augmenter 
la production des récoltes 
agricoles et de porter le taux de 
production de blé à 30 quintaux/

hectare “viennent à point 
nommé”, a estimé M. Dilmi 
dans une déclaration à l’APS, 
précisant qu’elles “inciteront 
les producteurs à compter 
sur eux-mêmes pour réaliser 
l’autosuffisance et éviter les 
pressions induites par le manque 
de cette matière première de 
base”.
L’augmentation de la production 
de blé en Algérie nécessite la 
conjugaison des efforts de toutes 
les parties pour en assurer la 
disponibilité localement au 
regard de la conjoncture mondiale 
marquée par la hausse des prix et 
la raréfaction des ressources, a 
ajouté le responsable.
Selon lui, les précipitations 
enregistrées actuellement vont 
aider dans la concrétisation de 
cette démarche car la plupart des 
terres destinées à cette culture 

se trouvent dans des zones 
pluviales, ce qui favorisera, a-t-
il dit, l’autosuffisance agricole, 
notamment en matière de 
céréales.
La concrétisation de ces 
directives requiert, ajoute M. 
Dilmi, un accompagnement des 
agriculteurs à travers la fourniture 
de semences notamment pour 
les espaces qui connaitront une 
replantation, étant endommagés 
par le retard des pluies ces 
derniers mois.
Cet accompagnement se fera avec 
les instituts techniques agricoles 
et les centres de recherche tout en 
apportant une aide à l’agriculteur 
pour obtenir une production 
qualitative conformément aux 
méthodes modernes, selon le 
même responsable.
Il a également appelé à assurer 
des quantités suffisantes des 

eaux d’irrigation pour les mois 
de mars et avril, si la pluie venait 
à s’arrêter, en plus de fournir 
les engrais tenant compte de la 
quantité et la qualité requises 
avec la préparation des opérations 
de stockage en cas de production 
abondante.
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
avait enjoint au gouvernement, 
en présidant mardi une réunion 
du Conseil des ministres, de 
“redoubler d’efforts en vue 
d’augmenter la production des 
récoltes agricoles, notamment 
le blé et accroître le taux de sa 
production à 30 quintaux/hectare, 
l’objectif étant de réaliser, dans les 
plus brefs délais, l’autosuffisance 
dans cette matière stratégique, 
d’autant que toutes les conditions 
sont réunies pour atteindre 
l’objectif cette saison”.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, mardi, une réunion 
du Conseil des ministres lors 
de laquelle il a enjoint au 
gouvernement de redoubler 
d’efforts en vue d’augmenter 
la production des récoltes 
agricoles, notamment le blé et 
accroître le taux de sa production 
à 30 quintaux/hectare, l’objectif 
étant de réaliser, dans les plus 
brefs délais, l’autosuffisance 

en cette matière stratégique, 
a indiqué un communiqué du 
Conseil des ministres.
Concernant le secteur de 
l’agriculture, le Président 
Tebboune a enjoint au 
gouvernement de “redoubler 
d’efforts en vue d’augmenter la 
production des récoltes agricoles, 
notamment le blé et accroître 
le taux de sa production à 30 
quintaux/hectare, l’objectif étant 
de réaliser, dans les plus brefs 
délais, l’autosuffisance en cette 

matière stratégique, d’autant que 
toutes les conditions sont réunies 
pour atteindre l’objectif cette 
saison”, précise le communiqué.
Le président de la République 
a réitéré ses orientations 
concernant “la libération 
immédiate du foncier dans les 
zones forestières dans la wilaya 
de Tissemsilt, en vue de la 
réalisation des logements ruraux 
et au profit des exploitants 
agricoles”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné lors de la réunion du 
Conseil des ministres qu’il a 
présidée, mardi, la révision et 
l’enrichissement du projet de 
loi fixant les conditions et les 
modalités d’octroi du foncier 
économique relevant du domaine 
privé de l’Etat, insistant sur la 
nécessité d’une loi reposant sur la 
liberté pour le citoyen d’investir 
dans son domaine de compétence, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
“Concernant le projet de loi 
fixant les conditions et modalités 
d’octroi du foncier économique 
relevant du domaine privé de 
l’Etat et destiné à la réalisation 

de projets d’investissement, 
Monsieur le Président a ordonné 
la révision et l’enrichissement 
du projet de loi”, précise le 

communiqué.
Le président de la République a 
donné des instructions pour que 
“l’esprit de la loi repose sur la 

liberté pour le citoyen d’investir 
dans son domaine de compétence, 
en évitant les graves dérives qu’a 
connues le pays dans le domaine 
du foncier industriel”, ajoute la 
même source.
“La vision de l’Algérie, à 
travers cette loi, consiste à 
encourager l’investissement 
dans une optique intégrée pour 
un décollage en matière de 
développement garantissant une 
dynamique économique plus 
forte”, a souligné le Président de 
la République.
Et de d’ajouter que “l’octroi de 
foncier à des fins économiques 
doit s’accompagner d’une 
réelle souplesse juridique 
pour encourager et attirer les 
investissements, en veillant aux 

intérêts supérieurs de l’Etat”, 
selon le communiqué.
Le Président Tebboune a, en outre, 
ordonné de “faire intégralement 
reposer ces opérations sur le 
système numérique pour éviter 
la bureaucratie, le système 
de guichet unique visant la 
réalisation de projets plus vite et 
de manière plus efficace”.
“Le projet de loi doit prendre 
en ligne de compte, outre 
la répartition équitable des 
projets d’investissement à 
travers l’ensemble du territoire 
national, la nature et les objectifs 
des projets en fonction de la 
spécificité de chaque région et 
de son efficacité”, a insisté le 
Président de la République.
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ANNABA/ACCIDENTS DE LA ROUTE 

Une collision entre un camion
 et un véhicule fait un blessé 

à ‘’Chabia’’

ANNABA / CÉLÉBRATION 

Journée internationale des douanes
 à Annaba et Souk/Ahras

ANNABA / TRAFIC ROUTIER 

Vu les embouteillages au quotidien ; 
une reconfiguration du plan 

de circulation s’impose

ANNABA / HABITAT 

Les occupants des F1 à Seraidi 
exigent des appartements plus 

spacieux

Une personne l'a échappé belle 
lors d'un accident survenu, au 
niveau de la route à la cité Chabia, 

menant vers l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’. 

Il s’agit d’un homme de 60 ans, victime 

d’un accident à la suite d’une colliion de 

soncamion avec un véhicule touristique. 
Le blessé a été transféré directement à 
l’hôpital pour recevoir les soins nécessaires 
tandis qu’une enquête a été diligentée par 
les éléments de la police judiciaire pour 
déterminer les circonstances exactes de cet 
accident.

Placée sous le slogan "prise en charge 
de la nouvelle génération,promotion 
de la culture d’échanges et des 

connaissances",la journée internationale 
des douanes sera célébrée aujourd’hui  
jeudi 26 décembre 2023 à Annaba et 
SoukAhras a-t-on appris, hier, auprès 
des  douanes de Souk Ahras relevant des 
services territorialement compétents de 
la wilaya d’Annaba. Pour cette nouvelle 
année 2023, la direction générale des 
douanes lance les expériences relatives 
aux systèmes informatiques dédiée aux 
douanes algériennes. Ces mêmes services 
vont présenter les bilans de leurs activités 

durant l'année 2022 de lutte contre la 
contrebande sur le terrain, notamment 
au niveau des frontières du pays, ainsi 
que leurs activités quotidiennes. A titre 
indicatif, les services des douanes ont 
relevé près de neuf (9) milliards de dinars 
de surfacturation durant les neuf (9) 
mois seulement de l’exercice précédent 
(2021). Aussi pour s'adapter au mieux au 
nouveau plan de relance économique,les 
services des douanes à l’échelle nationale 
sont entrain de renforcer les mécanismes 
d’éthique. A Annaba comme dans toutes 
les autres wilayas du pays les services 
des douanes vont présenter leurs bilans de 
leurs activités sur le terrain.

La problématique du trafic routier 
à  Annaba  est complexe avec 
ses embouteillages, la saturation 

des grandes artères et le problème 
du stationnement. La ville est restée 
pendant longtemps dépourvue de toute 
vision en matière de transport. On se 
contentait de gérer le quotidien, sans 
aucune projection dans l'avenir. Ce qui a 
compliqué la situation et rendu le trafic 
difficile voire insupportable. Réputée 
difficile en l'absence d'espaces de parkings 
réglementés et d'un plan de circulation 
adéquat,  le centre-ville  est devenue 
l'enfer des automobilistes qui trouvent 
des difficultés à circuler ou à garer leurs 
véhicules. Actuellement, le nombre de 

véhicules circulant ne cesse de doubler en 
cette période. Les énormes bouchons sont 
situés au centre-ville. La reconfiguration 
du plan de circulation est devenue 
nécessaire pour fluidifier  la circulation et  
doit être inscrite dans un véritable projet de 
ville intégrant les modes de déplacement, 
la circulation automobile, les transports 
collectifs,le stationnement et l'état de 
la voirie. La première recommandation 
c'est de soulager le centre-ville. Annaba  
a besoin d'une bouffée d'oxygène qui ne 
pourrait s'obtenir qu'avec un nouveau 
plan de circulation. Cela exige certes de 
nouveaux aménagements, il suffit d’un 
peu d’ l'imagination, sachant qu’en 2015 
un plan de circulation avait été aménagé 
mais demeuré sans suite.

Logées dans des appartements de 
type F1 à Seraidi, des dizaines de   
familles lancent un cri de désespoir 

en direction des pouvoirs publics afin de 
mettre fin au calvaire dans lequel elles 
vivent depuis  des années. Ces familles 
désespérées interpellent les plus hautes 
instances et aux autorités locales pour la 
prise en considération de leur demande 
de logement plus amples. «C'est une 
véritable prison que je partage avec mes 
enfants. Nous vivons à cinq (5) personnes 
dans un logement F1 dans des conditions 
inhumaines», dira un père de famille 
épuisé par la situation déplorable qui n'est 
pas sans conséquences sur la santé mentale 
et physique de l'ensemble des membres de 
sa famille. «Nous avons frappé à toutes 
les portes des administrations locales 
mais, hélas, aucune suite n'a été donnée 
à nos sollicitations. Inquiets sur leur sort, 
dénonçant contre ce qu’ils ont qualifié 
de marginalisation par les responsables 
concernés étant donné qu’ils n’ont pas 
été relogés jusqu'à présent.Malgré les 
promesses des pouvoirs publics, ils 
demeurent toujours dans l’attente. Selon 
des informations recueillies sur place, les 

plaignants occupent depuis des années des 
logements F1 trop exigus, où sont parfois 
entassées deux familles,  espérant qu’au fil 
du temps leur situation allait s’améliorer. 
Ces familles vivent au quotidien dans des 
conditions déplorables et sont exposées à 
un taux d’humidité élevé, vivant entassés 
dans l’exiguïté compliquant le quotidien 
des personnes sujettes à des maladies 
chroniques, telles que l’asthme, le diabète, 
diverses allergies et l’hypertension.

Sara.Y

TayebZgaoula

SihemFerdjallah

Sara.Y



Les autorités locales de 
la wilaya de Souk Ahras 
ont donné,avant-hier 

mardi, le coup d’envoi d’une 
caravane de solidarité visant des 
familles nécessiteuses habitant 
des zones déshéritées de cette 
wilaya frontalière, affectée par 
les chutes de neige.
Le chef de l’exécutif local, 
LounèsBouzegza, a présidé la 
cérémonie de départ devant le 
siège de la wilaya, en présence 
du président de l’Assemblée 
populaire de wilaya (APW), 

de membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) et 
du Conseil de la Nation, de 
directeurs de l’exécutif et de 
représentants de la société civile. 
Le directeur de l’action sociale 
de la wilaya de Souk Ahras, 
Ahmed Brahimi, a indiqué à 
l’APS que cette caravane de 
solidarité, initiée par le secteur 
concerné, en coordination avec 
les cellules de proximité de la 
solidarité et des associations 
caritatives, sous le signe “Un 
hivers chaud pour les vieillards 

et les enfants dans les régions 
déshéritées”, bénéficiera à 140 
familles.
Le même responsable a ajouté 
que la caravane transportant des 
aides comprenant notamment 
des denrées alimentaires et des 
articles de literie, sillonnera 
plusieurs localités dont Sidi 
Fredj, Tifache, Djehifa, Oued 
Kebrit, Dreaa, Lahnancha et 
Mechrouha, précisant que 
cette initiative intervient en 
application d’instructions du 
ministère de tutelle visant à 

prendre en charge les catégories 
sociales défavorisées.
Dans une brève allocution, le 
wali de Souk Ahras a souligné 
que cette action de solidarité qui 
associe les acteurs de la société 
civile pendant cette période 

de froid et d’intempéries, 

mérite d’être saluée, appelant 

à promouvoir les valeurs de 

solidarité conformément aux 

nobles traditions de la société 

algérienne.
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ANNABA / MARCHÉ INFORMEL D’EL BOUNI

Dominance du manque d’hygiène et altercation au quotidien

ANNABA / AIN EL BERDA

Explosion d’une bonbonne 
 à  gaz butane à la cité 

El Harouchi

ANNABA / INTOXICATION 

Deux membres d’une 
même famille asphyxiés 

par le monoxyde de carbonne

INTEMPÉRIES À SOUK AHRAS: 

Départ d’une caravane de solidarité vers les zones déshéritées

Annaba  va-t-elle 
en finir avec ses 
marchés informels 

qui poussent comme des 
champignons un peu partout, 
à proximité des marchés 
couverts réglementés et qui, 
peu à peu, ont fini par les 
remplacer par la force des 
choses conjugué à l’absence 
d’une réaction officielle. 

Dans nos précédentes 
éditions, nous n’avons 
pas manqué d’évoquer la 
problématique du marché 
informel au centre-
ville,mais  ces derniers 
jours  on assiste à un retour 
vers  des marchés informels, 
notamment àEl Bouni, nids 
de fléaux sociaux, qui a  
amoché l’environnement.
hier et avant-hier des 
camions remplies de 

légumes et fruits se sont 
installés,provoqué des 
perturbation à la circulation 
automobile, sans parler 
des altercations survenues 
entre les conducteurs et 
les vendeurs à la sauvette. 
L’informel a profité des 
lacunes dans la mise en 
place de l’opération de 
son éradication entreprise 
par les pouvoirs publics. 
« L’informel n’a pas été 

éradiqué à la racine », 
aestimé  un cadre. Même si, 
en matière de responsabilité, 
les élus  jettent la balle 
dans le camp des services 
de sécurité, il incombe à 
toute les parties de joindre 
les efforts afin d’arrêter 
ce désordre», lancent en 
guise de  cri de détresse’’ 
des habitants   , sachant que 
tout au long de la cité on 
dénombre plusieu

La cité ‘’600 logements’’d’El 
Harouchi  de la commune Ain 
El Berda a été secouée par une 

violente explosion de gaz, survenue à 
l’extérieur d’une habitaton, selon le chargé 
de la protection civile.L’explosion est due 
à une fuite provenant d’une bouteille de 
gaz butaneengendrant des dégâts matériels 
conséquents.La déflagration de cette 

bobonne a provoqué une panique dans 

l’entourage, les habitants ont eu plus de 

peur que de mal. Dépêchés sur les lieux du 

sinistre, les éléments de la protection civile 

ont profité de cette occasion pour donner 
des explications et sensibiliser les citoyens 

sur la façon d’utiliser une bouteille de gaz 

butane notamment en période hivernale 

afin d’éviter les accidents.

Les éléments de la Protection civile 
sont intervenus, avant-hier aux 
environs de 13heures, pour évacuer 

deux membres issus d’une même famille 
âgés de 58 et 62 ansrésidant à la cité 
Seybouse. A la suite de leur intoxication 
due au monoxyde de carbone, les victimes 
ont été transférées aux urgences médicales 
du CHU ‘’Ibn Sina’’.
La Protection civile a procédé à plusieurs 
interventions de secours, suite à des 
asphyxies au gaz.
En dépit des recommandations préventives 
et des campagnes de sensibilisation menées 
par les services de la protection civile, le 
monoxyde de carbone ne cesse de menacer 
la vie des citoyens.  Pour éviter de tels 
accidents, les séances de sensibilisation 

portent toujours  sur la nécessité d’aérer 
les maisons, où les appareils de chauffage 
et les chauffes-bain sont très sollicités en 
hiver ou en été . Dans la démarche qui est 
la leur, les intervenants dans les séances 
de sensibilisation mettent l’accent sur la 
nécessité de se procurer des appareils  de 
marques connues, auprès des agents agréés. 
Il est par ailleurs fortement recommandé 
de ne pas utiliser les appareils  qui ne sont 
pas dotés d’un système d’évacuation des 
gaz ou d’un système de sécurité.
Des grossistes et autres commerçants de 
produits électroménagers et importateurs 
sans scrupule ont noyé dernièrement 
les marchés à Annaba par des produits 
électroménagers contrefaits qui ne 
répondent pas aux normes légales de 
sécurité.

SihemFerdjallah

Sara.Y

SihemFerdjallah



Jeudi 26 Janvier 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

Une opération de 
plantation de 522.000 
arbres forestiers a été 

lancée, mardi dernier, à travers 
la wilaya de Mascara au titre 
de la campagne actuelle de 
reboisement, a-t-on appris, 
de la conservation locale des 
forêts.
Le responsable du service 
d’extension du patrimoine 
forestier et de la protection 

des terres a souligné que 
l’opération, inscrite dans le 
cadre du Fonds national de 
développement rural, a été 
lancé de la forêt de Nesmet, 
relevant de la commune 
éponyme. Elle porte sur la 
plantation de pins d’Alep, de 
caroubiers et de chênes sur 
une superficie globale de 435 
has en zones boisées.
L’opération vise le 

reboisement des zones boisées 
endommagées ces dernières 
années par les incendies 
ou l’érosion. Elle ciblera 
également des périmètres des 
barrages tels qu’Oued Taht, 
Aïn Farah, Ouizguit d’Aïn 
Fekkane, a-t-on indiqué.
Ces actions se poursuivront 
jusqu’au mois d’avril prochain 
et sont menées par la société 
de génie rural relevant de la 

direction générale des forêts 
(DGF).
Par ailleurs, la conservation 
des forêts a consacré au titre 
de la saison de reboisement 
2022-2023, plus de 35.000 
arbres décoratifs et forestiers 
qui seront plantés dans le 
cadre de campagnes de 
bénévolat périodiques avec 
la participation de plusieurs 
secteurs. Ces campagnes 

cibleront des établissements 
scolaires, de formation, 
de jeunes et sportifs, 
l’université de Mascara outre 
des quartiers, les rues, les 
groupes secondaires et les 
infrastructures hydriques.
La campagne de reboisement 
de la saison écoulée 2021-
2022 a touché 265 has de 
zones boisées dans la wilaya 
de Mascara, rappelle-t-on.

MASCARA 

Lancement de la plantation de 522.000 arbres forestiers

Des participants au 
premier séminaire sur 
“la promotion de la 

filière cameline” ont plaidé 
mardi de Tindouf pour la 
mise en place d’une stratégie 
nationale de relance de la filière 
cameline vu son importance 
économique et sa contribution 
à l’autosuffisance en produits 
dérivés.
Les intervenants, dont des 
chercheurs et médecins 
vétérinaires, ont souligné la 
nécessité de mettre en place 
une stratégie nationale avec 
le concours de l’ensemble 
des partenaires et ce, au vu de 
l’importance de cette richesse 
animale sur le plan économique 
ainsi que sa contribution à 
l’autosuffisance en matière de 
produits dérivés (viande, lait, 
laine et cuir).
Intervenant à cette occasion, le 
président de la Confédération 
des industriels et producteurs 
algériens (CIPA), Abdelouahab 
Ziani, a indiqué que son 
organisme est prêt à 
accompagner les éleveurs, 
par le soutien et l’orientation, 

signalant que les portes sont 
ouvertes aux jeunes désireux 
s’investir dans ce domaine, tout 
en permettant de contribuer à la 
relance de l’économie nationale 
et à la génération des emplois.
Et d’ajouter: la CIPA a adopté, 
dernièrement, une nouvelle 
étude établie par une dizaine de 
producteurs et des spécialistes, 
sur la production de la boisson 
à base de lait de chamelle aux 
différents goûts (fraise, banane 
et chocolat).
Lors de cette rencontre, la 
vétérinaire Houda Samira 
Djaâfari a évoqué l’importance 
d’assurer un suivi sanitaire 
permanant des troupeaux 
camelins dispersés à l’échelle 
nationale, en plus de mobiliser 
les centres de recherches relevant 
des universités et des instituts 
spécialisés afin d’accompagner 
le développement de la filière, 
en plus de maîtriser au mieux 
les difficultés sanitaires et les 
zoonoses les plus fréquentes.
La même conférencière a donné 
un aperçu sur le développement 
la filière, y compris les races 
camelines ainsi que les 

bienfaits de produits dérivés, 
soulignant, par ailleurs, la 
nécessité d’encourager les 
éleveurs à promouvoir la 
pratique de l’élevage camelin, 
à travers l’actualisation des 
réglementations relatives à 
l’indemnisation notamment.
Les participants à cette rencontre 
ont mis en avant l’importance de 
réaliser un recensement total, en 
utilisant des outils numériques 
permettant de numéroter les 
troupeaux camelins de chaque 
wilaya et d’identifier les races 
disponibles dans l’ensemble du 
territoire national et ce, dans 
le cadre de la préservation et 
la valorisation de la richesse 
animale.
En outre, des éleveurs ont saisi 
l’occasion pour soulever leurs 
préoccupations liées au soutien 
de l’élevage camelin, en ce 
qui concerne la production 
laitière, la ration d’aliment 
subventionnée et l’insémination 
artificielle, en outre la création 
des fermes et des zones 
pastorales clôturées dans le 
but de préserver les troupeaux 
et lutter contre le pastoralisme 

anarchique.
Ils ont plaidé aussi pour élargir 
les compétences du Conseil 
national interprofessionnel 
de la filière cameline, en plus 
de créer un office national de 
camelins et des laboratoires 
privés susceptibles d’effectuer 
des analyses et fabriquer des 
remèdes.
Initié par la Confédération 
des industriels et producteurs 
algériens en coordination 
avec le Conseil national 
interprofessionnel de la filière 
cameline, cette rencontre, 
qu’abrite la maison de la 
culture Abdelhamid Mehri, du 
24 au 26 janvier, sous le signe 
“le Camelin, une richesse et 
un patrimoine”, comprend des 

sorties vers des exploitations 
agricoles dans les communes 
de Tindouf et Oum-Lassel, 
ainsi que des rencontres avec 
les éleveurs pour s’enquérir 
de leurs doléances ayant trait 
à la filière d’élevage camelin 
qui revêt un intérêt particulier 
chez la population de cette 
région frontalière, selon les 
organisateurs.
Des conventions de partenariat 
entre la Confédération des 
industriels et producteurs 
algériens, le Conseil national 
interprofessionnel de la filière 
cameline et l’Association 
nationale des médecins 
vétérinaires algériens (ANMV) 
sont au menu du séminaire, a-t-
on ajouté.

Plaidoyer pour une stratégie nationale de relance de la 
filière cameline à Tindouf

Les services de la 
Gendarmerie nationale 
poursuivent mardi leurs 

interventions pour ouvrir les 
routes fermées et faciliter 
le trafic routier suite aux 
intempéries dans plusieurs 
wilayas du pays (neiges et 
verglas), appelant les usagers 
de la route à la vigilance.
Les mêmes services ont 
prévenu, via l’application 
officielle “Tariki”, qu’un trafic 
difficile est enregistré sur la RW 
45, au niveau du village Izaatit 
dans la commune Boussellam 
(Sétif), appelant les usagers à 
faire preuve de vigilance.
Au niveau de la rocade 
de Djebel El Ouahch vers 
Constantine, les éléments de 

la section de l’autoroute Est-
Oust sont intervenus à Zighoud 
Youcef en vue de fluidifier 
le trafic. Les mêmes services 
ont appelé les chauffeurs 
empruntant la RN 23 dans son 
tronçon liant Laghouat à Tiaret, 
à réduire la vitesse et à éviter le 
freinage brusque.
Par ailleurs les éléments de la 
Gendarmerie ont prévenu les 
usagers de l’autoroute Est-
Ouest dans la commune de 
Yellel à Relizane ainsi que les 
usagers de la RN 90, contre un 
manque de visibilité provoqué 
par le brouillard.
Un accident de la route, survenu 
au niveau de l’autoroute Est-
Ouest entre les wilayas de 
Boumerdes et d’Alger sur 

la descente de la commune 
de Larbatache vers Alger, a 
provoqué un ralentissement de 
la circulation, où les éléments 
de la section autoroutière de 
Larbatache sont intervenus pour 
prendre les mesures nécessaires 
et fluidifier le trafic routier.
Les services de la Gendarmerie 
nationale ont indiqué que des 
routes étaient toujours fermées 
en raison des chutes de neige 
dans plusieurs wilayas du pays. 
Il s’agit de la RN 15 reliant les 
wilayas de Bouira et Tizi Ouzou, 
précisément au niveau du Col 
de Tirourda dans la commune 
d’Iferhounen, et la RW 253 
reliant Bejaia et Tizi Ouzou 
au niveau du Col de Chellata 
(commune Iferhounen).

La RN 33 a également été 
fermée en raison des chutes 
de neige dans la région Assoul 
(commune Ait Boumehdi), 
ainsi que  la RN 15 entre 
les communes d’Aghbalou 
(Bouira) et Iferhounen (Tizi 
Ouzou) au niveau du Col de 
Tirourda, la RN 33 reliant les 

communes de Bouira et Ouacif 
(Tizi Ouzou) dans les régions de 
Tikjda et Tirourda (commune 
Lasnam).
Les mêmes services ont affirmé 
que les autres routes ont été 
ouvertes, appelant les usagers 
de la route à faire preuve de 
vigilance.
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Les usagers de la route appelés à la vigilance



Les Palestiniens optimistes après le rétablissement 
des relations avec l’UE

Ukraine 
Berlin s’achemine vers un accord de livraison 

des chars Leopard

Le roi de Jordanie souligne l’importance du respect du statu quo 
dans la mosquée Al-Aqsa lors de sa rencontre avec Netanyahou

Les Palestiniens ont 
renforcé leurs relations 
avec l’UE à la suite de 

la visite du Premier ministre, 
Mohammed Chtayyeh, à 
Bruxelles cette semaine, a 
révélé un haut responsable.
Shtayyeh a demandé à l’UE 
un soutien politique pour 
préserver la solution à deux 
États, boycotter les produits 
fabriqués dans les colonies 
israéliennes et reconsidérer les 
accords de coopération avec 
Israël.
L’UE accordera à l’Autorité 
palestinienne une aide de 
325 millions de dollars (1 
dollar américain = 0,92 euro), 
notamment pour soutenir 
l’Office de secours et de 
travaux des Nations unies, 

l’aide sociale aux familles à 
faible revenu et les projets 
d’infrastructure.
Abdel Rahim al-Farra, 
ambassadeur palestinien 
auprès de l’UE, a déclaré 
que les dernières retouches 

avaient été apportées à un 
accord d’aide, qui sera signé la 
semaine prochaine à Ramallah.
Al-Farra a révélé que les 
consultations et le dialogue 
politique avaient commencé 
au niveau ministériel, ajoutant 

que des mesures avaient été 
prises pour «conclure un 
accord de partenariat complet 
entre les deux parties».
Les responsables de l’UE ont 
condamné les violations qui 
ont lieu en Palestine, rejeté les 
mesures punitives imposées à 
l’AP par Israël et appelé à un 
rôle plus efficace allant au-delà 
des déclarations, a affirmé Al-
Farra.
Ahmad al-Deek, conseiller 
politique au ministère 
palestinien des Affaires 
étrangères, a déclaré à Arab 
News que les Palestiniens 
demandent à l’UE de renforcer 
son soutien politique et 
économique à la Palestine et 
de devenir un acteur clé dans 
le lancement d’un processus 

de paix afin de mettre fin à 
l’occupation israélienne.
Des négociations sont 
en cours avec l’UE afin 
d’obtenir un soutien européen 
supplémentaire pour le budget 
de l’AP, a indiqué Al-Deek.
Chadi Othman, un porte-parole 
de l’UE à Jérusalem, a déclaré 
à Arab News que le bloc 
soutiendra l’Unrwa à hauteur 
de 100 millions de dollars et 
qu’un accord pour soutenir 
les projets palestiniens sera 
signé à Ramallah la semaine 
prochaine.
Un haut responsable palestinien 
a signalé à Arab News que l’UE 
était la seule partie à soutenir 
financièrement l’AP après 
l’arrêt de l’aide américaine et 
arabe.

Le chancelier Olaf 
Scholz s’exprime 
mercredi devant le 

Parlement allemand avec, à la 
clé, une possible annonce sur 
les livraisons de chars lourds 
Leopard à l’Ukraine, qui les 
réclame avec insistance pour 
se défendre contre l’invasion 
russe.
Deux médias allemands, 
le Spiegel et la chaîne 
d’information NTV, ont assuré 
que M. Scholz, qui prendra la 
parole à 12H00 GMT devant la 
chambre basse du Parlement, 
allait probablement donner 
son feu vert à cette occasion 
aux pays, parmi lesquels la 
Pologne et la Finlande, qui 

souhaitent livrer à Kiev des 
chars Leopard 2 de fabrication 
allemande.
“L’Allemagne envoie des chars 
Leopard à l’Ukraine”, a tweeté 
pour sa part le Parti libéral-
démocrate (FDP), membre de 
la coalition gouvernementale 
de M. Scholz.
“Les discussions doivent se 
finir par des décisions”, a 
exhorté mardi soir le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky. 
“Les alliés ont le nombre requis 
de tanks” nécessaires à l’armée 
ukrainienne pour renverser 
les troupes de Moscou, a-t-il 
déclaré dans son allocution 
quotidienne.
Les pays ayant acheté pour 

leurs forces armées des chars 
Leopard 2 à l’Allemagne 
doivent obtenir l’autorisation 
de Berlin pour les réexporter.
Varsovie, qui veut créer une 
“coalition de pays soutenant 
l’Ukraine avec des chars 
Leopard 2”, a officiellement 
envoyé mardi à Berlin une 
requête en ce sens. Un porte-
parole du gouvernement 
allemand a promis d’y répondre 
“avec l’urgence requise”.
Le Premier ministre polonais 
Mateusz Morawiecki a dit 
espérer une réponse rapide, 
regrettant que “les Allemands 
tardent, tergiversent, agissent 
d’une manière difficile à 
comprendre”.

Au cours d’une conférence 
de presse à Berlin avec Jens 
Stoltenberg, le secrétaire 
général de l’Otan, le nouveau 
ministre allemand de la Défense 
Boris Pistorius a déclaré 

mardi avoir “expressément 
encouragé les pays partenaires 
qui ont des chars Leopard prêts 
à être déployés à entraîner les 
forces ukrainiennes sur ces 
chars”.

Le roi Abdallah II de 
Jordanie a souligné 
l’importance du 

respect du statu quo historique 
et juridique dans l’enceinte 
de la mosquée Al-Aqsa lors 
d’une rencontre avec le 
Premier ministre israélien 
aujourd’hui.
Le roi a insisté sur la 
nécessité de maintenir le 
calme et de cesser tout acte 
de violence «afin d’ouvrir la 
voie à un horizon politique 

pour le processus de paix», 
indique la Cour royale dans 
un communiqué.
Il a également appelé à mettre 
un terme à toute mesure 
susceptible de compromettre 
les perspectives de paix.
Au cours de son entretien 
avec Benjamin Netanyahou 
à Amman, le roi Abdallah 
a réaffirmé le soutien 
indéfectible de la Jordanie à 
la solution à deux États, qui 
garantit la création d’un État 

palestinien indépendant basé 
sur les frontières de 1967, 
avec Jérusalem-Est pour 
capitale.
Le ministre israélien de la 
Sécurité nationale d’extrême 
droite, Itamar Ben-Gvir, 
s’est rendu dans l’enceinte 
de la mosquée Al-Aqsa 
à Jérusalem le 3 janvier, 
provoquant la colère des 
Palestiniens et suscitant une 
série de condamnations dans 
le monde entier.
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ADHÉSION À L’OTAN: 

la Turquie reporte une réunion prévue avec la Suède et la Finlande

Plus de 40 ans de sanctions internationales contre l’Iran

PERPIGNAN: 

des centaines de manifestants contre des restrictions
 d’accès à l’eau 

La Turquie a reporté sine 
die une réunion prévue 
début février avec la 

Suède et la Finlande au sujet du 
processus d’adhésion à l’Otan 
des deux pays nordiques, ont 
rapporté mardi les médias 
turcs, citant des sources 
diplomatiques.
La candidature suédoise 
- bloquée depuis mai par 
Ankara - est dans l’impasse 
après plusieurs manifestations 
antiturques à Stockholm, où 

un exemplaire du Coran a 
notamment été brûlé.
Il s’agissait de la réunion 
du “comité permanent” des 
représentants turcs, suédois 
et finlandais qui évalue 
régulièrement depuis l’été 
dernier la mise en oeuvre - ou 
non - des promesses formulées 
dans un mémorandum signé 
par les trois pays, fin juin, lors 
du sommet de l’Otan à Madrid.
La signature de ce 
mémorandum avait permis 

de lever le veto d’Ankara 
à l’entrée des deux pays 
nordiques dans l’Alliance.
La Turquie avait déjà annulé 
une visite annoncée du 
ministre suédois de la Défense, 
qui visait à tenter de lever 
les objections d’Ankara à la 
candidature de Stockholm.
Mais le président turc Recep 
Tayyip Erdogan a déclaré 
lundi que la Suède ne pouvait 
plus compter sur le “soutien” 
d’Ankara, après qu’un militant 

d’extrême droite a brûlé 
samedi un exemplaire du 
Coran devant l’ambassade de 
Turquie à Stockholm.
Mardi, la Finlande a pour la 
première fois envisagé de faire 
cavalier seul, la Turquie ayant 
précisé à plusieurs reprises 
qu’elle n’avait pas d’objection 
majeure à son adhésion à 
l’Alliance.
La Turquie reproche à la Suède 
d’héberger des militants et des 
sympathisants kurdes qu’elle 

qualifie de “terroristes”, 
notamment ceux du Parti 
des travailleurs du Kurdistan 
(PKK).
A ce jour, 28 Etats membres 
sur 30 de l’Alliance atlantique 
ont ratifié l’adhésion des deux 
pays nordiques, qui doit être 
approuvée à l’unanimité.
Outre la Turquie, seule la 
Hongrie - qui affirme ne pas 
vouloir les bloquer - doit 
encore donner son accord final.

Retour sur plus de 
40 ans de sanctions 
internationales contre 

l’Iran, des premières après la 
prise d’otage à l’ambassade 
américaine aux dernières liées 
à la répression après la mort de 
Mahsa Amini.
Durement frappée, 
l’économie iranienne subit 
une inflation galopante et 
voit plonger sa monnaie, le 
rial. L’approvisionnement en 
médicaments ou en matériel 
médical est particulièrement 

affecté.
Gel d’avoirs après prise d’otages 
En avril 1980, Washington 
décrète un embargo sur les 
biens de consommation et gèle 
12 milliards de dollars d’avoirs 
iraniens après la spectaculaire 
prise d’otages à l’ambassade 
américaine de Téhéran (du 4 
novembre 1979 au 20 janvier 
1981).
Produits iraniens bannis des 
Etats-Unis 
Début 1984, Washington place 
l’Iran sur sa liste noire des pays 

exportant le terrorisme, pour son 
rôle présumé dans les attentats 
de Beyrouth du 23 octobre 1983 
(241 militaires américains tués).
En octobre 1987, le président 
Ronald Reagan interdit les 
importations de produits iraniens 
et certaines exportations vers 
l’Iran, en réplique aux attaques 
iraniennes contre les forces 
américaines dans le Golfe.
Embargo total 
En juin 1995, Bill Clinton 
décrète un embargo total contre 
l’Iran accusé de soutenir le 

terrorisme international.
Le Congrès américain adopte 
l’année suivante la loi dite 
“d’Amato” qui prévoit des 
représailles contre les entreprises 
étrangères investissant dans le 
secteur pétrolier iranien.
L’ONU s’attaque au nucléaire 
iranien 
En 2005, le président iranien 
conservateur Mahmoud 
Ahmadinejad relance le 
programme nucléaire.
Soupçonnant Téhéran de 
vouloir se doter de l’arme 

nucléaire, l’ONU annonce un 

train de sanctions.

De 2006 à 2010, quatre 

résolutions prévoient des 

sanctions économiques et 

commerciales contre des entités 

liées aux programmes nucléaire 

et balistique iraniens, gèlent leurs 

avoirs et ceux de personnalités. 

S’y ajoutent notamment un 

embargo sur l’armement iranien 

et des restrictions sur les prêts à 

Téhéran.

Plusieurs centaines 
de personnes, parmi 
lesquelles une majorité 

d’agriculteurs, ont manifesté 
mardi à Perpignan (Pyrénées-
Orientales) contre de 
potentielles restrictions de 
leur accès à l’eau, a constaté 
un correspondant de l’AFP.
Les manifestants contestent 
une décision du tribunal 
administratif de Montpellier 
du 29 novembre qui revoit 
à la baisse la possibilité de 
prélèvements d’eau dans le 
fleuve de la Têt, le plus long 
des Pyrénées-Orientales, 
notamment pour l’irrigation 
des cultures.
Venus avec une cinquantaine 
de tracteurs, les manifestants 
(environ 1 000 selon les 
organisateurs, 500 selon la 
police) ont défilé derrière 
une banderole portant le 
slogan “Eau secours: la 
ruralité sacrifiée”, jusqu’à la 
préfecture.
Selon Météo-France, 2022 
a été l’année la plus sèche 

dans les Pyrénées-Orientales 
depuis 1959, date du début 
du calcul de l’indicateur 
départemental.
Plusieurs élus étaient présents 
avec les manifestants près de 
la préfecture, notamment le 
maire RN de Perpignan, Louis 
Aliot, ou la présidente PS du 
département des Pyrénées-
Orientales, Hermeline 
Malherbe.
“Les premiers écologistes, 
c’est ceux qui travaillent dans 
la ruralité, c’est vous”, a-t-
elle lancé.
“Si l’eau ne va pas dans 
les canaux, les nappes ne 
se rechargent pas. On nous 
impose des choses qui sont 
incohérentes même du point 
de vue écologique, a-t-elle 
ajouté.
Une délégation d’agriculteurs, 
d’élus et des professionnels 
des stations de ski a été reçue 
par le préfet à la mi-journée.
“On sort sans de vraies 
réponses”, a regretté Pierre 
Hylari, président du syndicat 

des Jeunes agriculteurs du 
département à l’issue de 
cette réunion. “Sans aucune 
visibilité, c’est l’inquiétude”, 
a-t-il ajouté.
Le tribunal administratif, 
saisi par l’association France 
Nature Environnement, 
a décidé de relever le 
seuil au-dessus duquel les 
prélèvements d’eau sont 
possibles dans la Têt.
Alors qu’ils étaient 
auparavant possibles l’été 
lorsque le cours d’eau 
atteignait un débit de 600 
litres par seconde, le seuil 
est passé à 1 500 l/s afin de 
préserver la biodiversité dans 
la rivière, a décidé le tribunal.
“Cette hausse du débit réservé, 
elle a des conséquences 
directes sur toute l’économie 
puisque ça va de la montagne 
jusqu’au littoral”, dénonce 
M. Hylari.
Cela concerne “la moitié 
des exploitants agricoles 
du département, soit 
1 500 personnes qui 

font majoritairement 
de l’arboriculture et du 
maraîchage”, alerte-t-il.
Des représentants des stations 
de ski du département étaient 
également présents car 
elles utilisent l’eau du lac 
de barrage des Bouillouses 
à la source de la Têt pour 
alimenter leurs canons à 
neige, et craignent de ne plus 
pouvoir le faire.
Jacques Alvarez, directeur 
de la station Font-Romeu 
Pyrénées 2000, qui a participé 

à la réunion en préfecture, 
a salué auprès de l’AFP “la 
bonne écoute du préfet et de 
ses services”.
Le préfet s’est montré “attentif 
sur les questions d’emploi 
et s’est dit prêt à trouver les 
meilleures options pour nous 
aider à vivre et travailler sur 
nos territoires”, a souligné 
M. Alvarez, rappelant que 
les stations du département 
représentaient “environ 3 000 
emplois directs et indirects”.
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EQUIPE D’ARGENTINE : 
On en sait plus sur l’avenir de Lionel Messi en sélection

Entre Lionel Messi et ntre Lionel Messi et 
l’Argentine, l’histoire l’Argentine, l’histoire 
est encore loin d’être est encore loin d’être 

terminée !terminée !
Le 18 décembre 2022, Lionel Le 18 décembre 2022, Lionel 
Messi remportait enfin la Messi remportait enfin la 
Coupe du monde de football Coupe du monde de football 
après avoir échoué en 2006, après avoir échoué en 2006, 
2010, 2014 et 2018.2010, 2014 et 2018.
Messi veut porter le maillot Messi veut porter le maillot 
de l’Argentine avec les trois de l’Argentine avec les trois 
étoilesétoiles
Agé de 35 ans, la question Agé de 35 ans, la question 
d’une retraite internationale de d’une retraite internationale de 
la Pulga s’est immédiatement la Pulga s’est immédiatement 
posée. Le joueur a posée. Le joueur a 
publiquement déclaré qu’ il publiquement déclaré qu’il 
souhaitait continuer afin de souhaitait continuer afin de 
porter le maillot de l’Argentine porter le maillot de l’Argentine 
lors d’un même pour fêter la lors d’un même pour fêter la 
troisième étoile du pays.troisième étoile du pays.
L’Argentine doit jouer deux L’Argentine doit jouer deux 
matches amicaux les 21 et 28 matches amicaux les 21 et 28 
mars prochain mais à ce jour, mars prochain mais à ce jour, 
le nom de ses adversaires n’a le nom de ses adversaires n’a 
pas encore été annoncé.pas encore été annoncé.
Lionel Messi, qui a fait ses Lionel Messi, qui a fait ses 
débuts internationaux en débuts internationaux en 
2005, est le joueur le plus capé 2005, est le joueur le plus capé 
(172 sélections) et le meilleur (172 sélections) et le meilleur 
buteur (98 buts) de l’histoire buteur (98 buts) de l’histoire 
de l’équipe d’Argentine. de l’équipe d’Argentine. 
Atteindre la barre des 100 buts Atteindre la barre des 100 buts 
est un objectif qui le motive.est un objectif qui le motive.
Et ce mercredi 25 janvier Et ce mercredi 25 janvier 
2023, le journal L’Equipe a 2023, le journal L’Equipe a 
fait des révélations sur l’avenir fait des révélations sur l’avenir 

international de Lionel Messi.international de Lionel Messi.
Objectif Copa América 2024 Objectif Copa América 2024 
et… Coupe du monde 2026?et… Coupe du monde 2026?
En privé, le joueur aurait En privé, le joueur aurait 
fait part à son entourage fait part à son entourage 
de poursuivre en sélection de poursuivre en sélection 
au moins jusqu’à la Copa au moins jusqu’à la Copa 
América 2024.América 2024.
our le moment, le plus our le moment, le plus 
grand flou entoure encore grand flou entoure encore 
cette compétition puisque cette compétition puisque 
l’Equateur, qui devait l’Equateur, qui devait 
l’organiser, a renoncé. Les l’organiser, a renoncé. Les 

Etats-Unis, pays membre Etats-Unis, pays membre 
de la CONCACAF ont fait de la CONCACAF ont fait 
part de leur intérêt et on part de leur intérêt et on 
pourrait avoir, comme en pourrait avoir, comme en 
2016, une Copa América avec 2016, une Copa América avec 
plusieurs équipes de la zone plusieurs équipes de la zone 
CONCACAF.CONCACAF.
L’Argentine ayant remporté L’Argentine ayant remporté 
l’édition 2021, Lionel l’édition 2021, Lionel 
Messi aimerait participer Messi aimerait participer 
une dernière fois à cette une dernière fois à cette 
compétition pour y défendre compétition pour y défendre 
son titre.son titre.

Mais cette Copa América 2024 Mais cette Copa América 2024 
ne serait pas forcément la ne serait pas forcément la 
dernière grande compétition de dernière grande compétition de 
Lionel Messi avec l’Argentine. Lionel Messi avec l’Argentine. 
Selon les informations du Selon les informations du 
journal L’Equipe, Lionel journal L’Equipe, Lionel 
Messi aurait aussi évoqué Messi aurait aussi évoqué 
l’ idée de défendre son titre de l’idée de défendre son titre de 
champion du monde lors du champion du monde lors du 
Mondial 2026.Mondial 2026.
Prévu du 3 juin au 8 juillet Prévu du 3 juin au 8 juillet 
2026, Lionel Messi sera âgé 2026, Lionel Messi sera âgé 
de 38 ans au coup d’envoi de 38 ans au coup d’envoi 

de cette Coupe du monde de cette Coupe du monde 
organisée au Canada, aux organisée au Canada, aux 
Etats-Unis et au Mexique et il Etats-Unis et au Mexique et il 
fêterait ses 39 ans pendant la fêterait ses 39 ans pendant la 
compétition puisqu’ il est né compétition puisqu’il est né 
un 25 juin.un 25 juin.
Selon L’Equipe, le joueur Selon L’Equipe, le joueur 
pense d’abord et avant tout pense d’abord et avant tout 
à la Copa América 2024 et à la Copa América 2024 et 
il aimerait rester dans un il aimerait rester dans un 
championnat compétitif pour championnat compétitif pour 
aborder cette compétition dans aborder cette compétition dans 
les meilleures conditions.les meilleures conditions.

La sélection du Niger a sélection du Niger 
a réalisé une belle a réalisé une belle 
performance en performance en 

s’adjugeant le seul ticket s’adjugeant le seul ticket 
du groupe E donnant accès du groupe E donnant accès 
aux quarts de finale du aux quarts de finale du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) des locaux, nations (CHAN) des locaux, 
après sa victoire contre le après sa victoire contre le 
Cameroun (1-0), mardi soir au Cameroun (1-0), mardi soir au 
stade Miloud-Hadefi en clôture stade Miloud-Hadefi en clôture 
de la phase des poules.de la phase des poules.
Les «Lions indomptables», Les «Lions indomptables», 
qui avaient besoin d’un nul qui avaient besoin d’un nul 
pour composter leur billet pour pour composter leur billet pour 
les quarts de finale, ont voulu les quarts de finale, ont voulu 
sceller rapidement le sort du sceller rapidement le sort du 
match. Ils se sont alors vite match. Ils se sont alors vite 
rués vers l’attaque, bénéficiant rués vers l’attaque, bénéficiant 
d’un coup franc dangereux à d’un coup franc dangereux à 
la 8’ que leur meilleur joueur la 8’ que leur meilleur joueur 
Mbekele a failli transformer en Mbekele a failli transformer en 

but.but.
Mais le Niger, qui n’avait pas Mais le Niger, qui n’avait pas 
d’autre choix que de gagner d’autre choix que de gagner 
pour poursuivre l’aventure, a pour poursuivre l’aventure, a 
vite réagi. Imarana Seyni s’est vite réagi. Imarana Seyni s’est 
offert alors une bonne situation offert alors une bonne situation 
pour ouvrir la marque, sauf pour ouvrir la marque, sauf 
qu’ il s’est mal comporté devant qu’il s’est mal comporté devant 
le gardien adverse (10’ ).le gardien adverse (10’).
S’ illustrant par une bonne S’illustrant par une bonne 
organisation défensive, les organisation défensive, les 
joueurs du Niger ont rendu joueurs du Niger ont rendu 
difficile la mission des difficile la mission des 
attaquants camerounais, tout attaquants camerounais, tout 
en optant pour des contres en optant pour des contres 
rapides. Une stratégie qui rapides. Une stratégie qui 
a failli payé à la 30’ suite à a failli payé à la 30’ suite à 
une belle reprise de la part de une belle reprise de la part de 
Haïnikone.Haïnikone.
L’attaque de la sélection de L’attaque de la sélection de 
«Mena» a failli aussi profiter «Mena» a failli aussi profiter 
d’une mauvaise sortie du d’une mauvaise sortie du 

portier camerounais, et ce, deux portier camerounais, et ce, deux 
minutes plus tard, avant que les minutes plus tard, avant que les 
deux antagonistes ne rentrent deux antagonistes ne rentrent 
dos à dos aux vestiaires.dos à dos aux vestiaires.
Les Nigériens reviennent plus Les Nigériens reviennent plus 
déterminés en deuxième mi-déterminés en deuxième mi-
temps, d’autant plus qu’ ils temps, d’autant plus qu’ils 
n’avaient désormais plus rien n’avaient désormais plus rien 
à perdre. C’est ainsi qu’ ils à perdre. C’est ainsi qu’ils 
vont profiter de leur meilleure vont profiter de leur meilleure 
occasion dans le match, un occasion dans le match, un 
coup franc des 20 mètres, pour coup franc des 20 mètres, pour 
ouvrir la marque à la 69’ par ouvrir la marque à la 69’ par 
le biais du rentrant Ouesseini le biais du rentrant Ouesseini 
Badamassi.Badamassi.
Depuis, les poulains de Depuis, les poulains de 
Harouna Doula s’accrochent Harouna Doula s’accrochent 
becs et ongles à leur maigre becs et ongles à leur maigre 
acquis, se montrant très acquis, se montrant très 
hermétiques en défense, pour hermétiques en défense, pour 
annihiler toutes les tentatives annihiler toutes les tentatives 
adverses.adverses.

Ils ont failli néanmoins lâcher Ils ont failli néanmoins lâcher 
du lest dans les derniers du lest dans les derniers 
instants de la partie, n’était la instants de la partie, n’était la 
maladresse du Camerounais maladresse du Camerounais 
Junior Kemajo, au grand Junior Kemajo, au grand 
bonheur de l’adversaire qui bonheur de l’adversaire qui 
a réussi sa première victoire a réussi sa première victoire 
dans le CHAN depuis 2011.dans le CHAN depuis 2011.

Terminant premier de son Terminant premier de son 
groupe E, le Niger, qui a créé groupe E, le Niger, qui a créé 
la surprise, affrontera, pour la surprise, affrontera, pour 
son deuxième quart de finale son deuxième quart de finale 
dans l’histoire de l’épreuve, dans l’histoire de l’épreuve, 
le Ghana, samedi prochain au le Ghana, samedi prochain au 
même stade Miloud-Hadefi même stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.d’Oran.

 CHAN / NIGER-CAMEROUN (1-0):
Le «Mena» crée la surprise et passe aux quarts
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ARSENAL : 
Le conseil d’un ancien joueur d’Arsenal à Saliba pour 

devenir le meilleur défenseur au monde

Mikaël Silvestre porte ikaël Silvestre porte 
un regard attentif un regard attentif 
sur les performances sur les performances 

de William Saliba et lui donne de William Saliba et lui donne 
quelques conseils pour être quelques conseils pour être 
encore plus fort.encore plus fort.
Défenseur d’Arsenal de 2008 Défenseur d’Arsenal de 2008 
à 2010, Mikaël Silvestre suit à 2010, Mikaël Silvestre suit 
avec attention les matches avec attention les matches 
de son ancien club et en de son ancien club et en 
particulier les prestations de particulier les prestations de 
William Saliba, qui joue au William Saliba, qui joue au 
même poste.même poste.

Silvestre bluffé par la Silvestre bluffé par la 
performance de Saliba lors performance de Saliba lors 

du North London Derbydu North London Derby
Dans les colonnes de Betting Dans les colonnes de Betting 
Expert, celui qui fut finaliste Expert, celui qui fut finaliste 
de la Coupe du monde en 2006 de la Coupe du monde en 2006 
avec l’équipe de France salue avec l’équipe de France salue 
la saison de William Saliba la saison de William Saliba 
avec les Gunners.avec les Gunners.
« C’est encore un jeune joueur « C’est encore un jeune joueur 
mais en étant sélectionner pour mais en étant sélectionner pour 
la Coupe du monde 2022, je la Coupe du monde 2022, je 
pense qu’ il a beaucoup appris pense qu’il a beaucoup appris 
pendant cette compétition pendant cette compétition 

même s’ il n’a pas beaucoup même s’il n’a pas beaucoup 
joué. En revenant du Mondial, joué. En revenant du Mondial, 
il était clairement en manque de il était clairement en manque de 
temps de jeu mais on a pu voir temps de jeu mais on a pu voir 
lors du North London Derby lors du North London Derby 
(remporté par Arsenal 2-0 sur (remporté par Arsenal 2-0 sur 
la pelouse de Tottenham, le 15 la pelouse de Tottenham, le 15 
janvier 2023, n.d.l.r.) qu’ il était janvier 2023, n.d.l.r.) qu’il était 

revenu à son meilleur niveau. revenu à son meilleur niveau. 
Il a été régulier tout au long Il a été régulier tout au long 
du match, lisant bien le jeu et du match, lisant bien le jeu et 
étant toujours bien positionné étant toujours bien positionné 
», a expliqué Silvestre.», a expliqué Silvestre.
Silvestre pointe les progrès à Silvestre pointe les progrès à 

accomplir pour Salibaaccomplir pour Saliba
Mikaël Silvestre pense Mikaël Silvestre pense 

cependant que William Saliba cependant que William Saliba 
doit encore progresser pour doit encore progresser pour 
devenir le meilleur défenseur devenir le meilleur défenseur 
au monde : « Saliba doit être au monde : « Saliba doit être 
capable de rester concentrer capable de rester concentrer 
pendant 90 minutes. S’ il pendant 90 minutes. S’il 
parvient à faire cela, il sera au parvient à faire cela, il sera au 
top. »top. »

Silvestre loue également la Silvestre loue également la 
patience de Saliba, joueur patience de Saliba, joueur 
d’Arsenal depuis juillet 2019 d’Arsenal depuis juillet 2019 
mais qui a attendu la saison mais qui a attendu la saison 
2022-2023 pour enfin porter 2022-2023 pour enfin porter 
le maillot des Gunners : « Il a le maillot des Gunners : « Il a 
connu des moments difficiles connu des moments difficiles 
lorsqu’ il a signé à Arsenal et lorsqu’il a signé à Arsenal et 
qu’ il a été envoyé plusieurs qu’il a été envoyé plusieurs 
fois en prêt. C’était un pas en fois en prêt. C’était un pas en 
arrière dans sa progression arrière dans sa progression 
mais il a très bien géré cette mais il a très bien géré cette 
situation ».situation ».
Lors de sa signature à Arsenal, Lors de sa signature à Arsenal, 
Saliba avait été laissé en prêt Saliba avait été laissé en prêt 
dans son club formateur, l’AS dans son club formateur, l’AS 
Saint-Etienne pendant toute Saint-Etienne pendant toute 
la saison 2019-2020. Il avait la saison 2019-2020. Il avait 
intégré l’effectif d’Arsenal intégré l’effectif d’Arsenal 
à partir de la saison suivante à partir de la saison suivante 
mais en janvier 2021, toujours mais en janvier 2021, toujours 
sans la moindre minute de jeu sans la moindre minute de jeu 
en Angleterre, le défenseur en Angleterre, le défenseur 
avait été prêté à l’OGC avait été prêté à l’OGC 
Nice pendant six mois puis Nice pendant six mois puis 
à l’Olympique de Marseille à l’Olympique de Marseille 
pendant la saison 2021-2022.pendant la saison 2021-2022.

Les trois invités surprises es trois invités surprises 
aux quarts de finale aux quarts de finale 
du 7e Championnat du 7e Championnat 

d’Afrique des nations CHAN-d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023) en 2022 (reporté à 2023) en 
Algérie (13 janvier-4 février) Algérie (13 janvier-4 février) 
: le Niger, la Mauritanie, et : le Niger, la Mauritanie, et 
Madagascar, tenteront de Madagascar, tenteront de 
poursuivre leur bonhomme poursuivre leur bonhomme 
de chemin, en visant une de chemin, en visant une 
qualification historique pour le qualification historique pour le 
dernier carré.dernier carré.
Pour leur première participation Pour leur première participation 
à cette compétition, les à cette compétition, les 
«Barea» malgaches ont créé la «Barea» malgaches ont créé la 
sensation en s’extirpant de la sensation en s’extirpant de la 
phase de poules, grâce à leur phase de poules, grâce à leur 
éclatante victoire lundi face au éclatante victoire lundi face au 
Soudan (3-0).Soudan (3-0).
Les joueurs du sélectionneur Les joueurs du sélectionneur 
Romuald Rakotondrabe Romuald Rakotondrabe 
affronteront en quart de finale affronteront en quart de finale 

le Mozambique, 2e du groupe le Mozambique, 2e du groupe 
A derrière l’Algérie, dans un A derrière l’Algérie, dans un 
derby de la zone COSAFA derby de la zone COSAFA 
(Afrique australe, NDLR) qui (Afrique australe, NDLR) qui 
s’annonce indécis et ouvert à s’annonce indécis et ouvert à 
tous les pronostics.tous les pronostics.
Madagascar partira légèrement Madagascar partira légèrement 
favori, puisque les statistiques favori, puisque les statistiques 
plaident en sa faveur. Les plaident en sa faveur. Les 
Malgaches, invaincus dans ce Malgaches, invaincus dans ce 
tournoi, ont marqué cinq buts, tournoi, ont marqué cinq buts, 
tandis que leur défense a été tandis que leur défense a été 
prise à défaut qu’une seule fois.prise à défaut qu’une seule fois.
Les deux attaquants Les deux attaquants 
malgaches Razafidranaivo et malgaches Razafidranaivo et 
Randriantsiferana, occupent Randriantsiferana, occupent 
conjointement la tête du conjointement la tête du 
classement des buteurs, classement des buteurs, 
en compagnie de Mahious en compagnie de Mahious 
(Algérie), Dilson (Angola), et (Algérie), Dilson (Angola), et 
Saltou (Libye), avec deux buts Saltou (Libye), avec deux buts 
chacun.chacun.

Le Mozambique, auteur le Le Mozambique, auteur le 
17 janvier de son premier 17 janvier de son premier 
succès dans l’histoire de ses succès dans l’histoire de ses 
participations au CHAN, face participations au CHAN, face 
à la Libye (3-2), aura à cœur à la Libye (3-2), aura à cœur 
de poursuivre son aventure, de poursuivre son aventure, 
même si sa mission s’annonce même si sa mission s’annonce 
difficile face à une équipe difficile face à une équipe 
malgache euphorique.malgache euphorique.
Logés respectivement dans les Logés respectivement dans les 
poules D et E, la Mauritanie et poules D et E, la Mauritanie et 
le Niger, ont frappé un grand un le Niger, ont frappé un grand un 
coup en éliminant deux équipes coup en éliminant deux équipes 
réputées sur le plan continental réputées sur le plan continental 
: le Mali et le Cameroun.: le Mali et le Cameroun.
Lors de la 3e et dernière journée Lors de la 3e et dernière journée 
de leurs groupes respectifs, la de leurs groupes respectifs, la 
Mauritanie s’est imposée face Mauritanie s’est imposée face 
au Mali (1-0), alors que le au Mali (1-0), alors que le 
Niger a battu le Cameroun, sur Niger a battu le Cameroun, sur 
le même score.le même score.
La Mauritanie et le Niger La Mauritanie et le Niger 

défieront en quarts de finale défieront en quarts de finale 
respectivement le Sénégal respectivement le Sénégal 
et le Ghana, deux sérieux et le Ghana, deux sérieux 
prétendants au sacre final. Les prétendants au sacre final. Les 
«Mourabitounes» et les «Lions «Mourabitounes» et les «Lions 
de la Teranga» devront puiser de la Teranga» devront puiser 
dans leurs ressources pour dans leurs ressources pour 
espérer passer ce cap, et forcer espérer passer ce cap, et forcer 
encore l’admiration.encore l’admiration.

Même si le Sénégal et le Ghana Même si le Sénégal et le Ghana 
bénéficieront de la faveur des bénéficieront de la faveur des 
pronostics, il n’en de demeure pronostics, il n’en de demeure 
pas moins que Mauritaniens pas moins que Mauritaniens 
et Nigériens sont animés de la et Nigériens sont animés de la 
même envie et détermination même envie et détermination 
pour créer la sensation et pour créer la sensation et 
s’ inviter encore en demi-s’inviter encore en demi-
finales.finales.

CHAN-2022:
Le Niger, la Mauritanie et Madagascar pour créer l’exploit

L’L’ étoile montante du étoile montante du 
cyclisme féminin cyclisme féminin 
algérien, la jeune algérien, la jeune 

Oranaise Nesrine Houili, Oranaise Nesrine Houili, 
qui a embrassé une carrière qui a embrassé une carrière 
professionnelle depuis professionnelle depuis 
peu, en rejoignant l’équipe peu, en rejoignant l’équipe 
allemande CANYON- SRAM, allemande CANYON- SRAM, 
sera présente en sélection sera présente en sélection 
nationale lors des prochains nationale lors des prochains 
Championnats d’Afrique sur Championnats d’Afrique sur 
route, prévus du 8 au 13 février route, prévus du 8 au 13 février 
2023 au Ghana, a annoncé 2023 au Ghana, a annoncé 
mercredi la Fédération mercredi la Fédération 
algérienne de la discipline algérienne de la discipline 
(FAC).(FAC).
«Nesrine Houili sera présente «Nesrine Houili sera présente 

dans le groupe qui représentera dans le groupe qui représentera 
les couleurs nationales aux les couleurs nationales aux 
Championnats d’Afrique Championnats d’Afrique 
cadets, juniors et seniors cadets, juniors et seniors 
(messieurs et dames) prévus au (messieurs et dames) prévus au 
mois de février prochain, dans mois de février prochain, dans 
la capitale ghanéenne Accra» a la capitale ghanéenne Accra» a 
publié l’ instance dans un bref publié l’instance dans un bref 
communiqué, diffusé sur son communiqué, diffusé sur son 
site officiel.site officiel.
L’ internationale de 19 ans, qui L’internationale de 19 ans, qui 
évoluait à l’AS Naftal Oran évoluait à l’AS Naftal Oran 
depuis 2019, sous la direction depuis 2019, sous la direction 
du coach Mohamed Bessayeh, du coach Mohamed Bessayeh, 
avait rejoint l’équipe allemande avait rejoint l’équipe allemande 
CANYON- SRAM au mois de CANYON- SRAM au mois de 
décembre dernier.décembre dernier.

«Houili se trouve dans la ville «Houili se trouve dans la ville 
espagnole de Gérone depuis espagnole de Gérone depuis 
le 14 janvier courant, pour un le 14 janvier courant, pour un 
stage de préparation avec sa stage de préparation avec sa 
nouvelle équipe, la CANYON- nouvelle équipe, la CANYON- 
SRAM. Elle s’entraîne à SRAM. Elle s’entraîne à 
raison d’une séance par jour, raison d’une séance par jour, 
pendant laquelle elle parcourt pendant laquelle elle parcourt 
des distances variant entre 90 des distances variant entre 90 
et 150 km» a encore précisé la et 150 km» a encore précisé la 
FAC.FAC.
La jeune Oranaise qui avait La jeune Oranaise qui avait 
entamé sa carrière à l’âge entamé sa carrière à l’âge 
de 13 ans, dans le club de sa de 13 ans, dans le club de sa 
ville natale, le Nasr Tlélat, ville natale, le Nasr Tlélat, 
compte déjà plusieurs titres compte déjà plusieurs titres 
continentaux et arabes à son continentaux et arabes à son 

actif.actif.
Issue de l’équipe T-Mobile, Issue de l’équipe T-Mobile, 
la Canyon-SRAM a été créée la Canyon-SRAM a été créée 
en 2002, et elle a déjà porté en 2002, et elle a déjà porté 
différents noms au cours de son différents noms au cours de son 

histoire, notamment : High-histoire, notamment : High-
Road, Columbia, Columbia-Road, Columbia, Columbia-
Highroad, Columbia-HTC, Highroad, Columbia-HTC, 
HTC-Highroad et Specialized-HTC-Highroad et Specialized-
Lululemon.Lululemon.

CYCLISME / CHAMPIONNATS D’AFRIQUE SUR ROUTE:
Nesrine Houili sera présente à Accra
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EQUIPE D’ARGENTINE : 
On en sait plus sur l’avenir de Lionel Messi en sélection

Entre Lionel Messi et ntre Lionel Messi et 
l’Argentine, l’histoire l’Argentine, l’histoire 
est encore loin d’être est encore loin d’être 

terminée !terminée !
Le 18 décembre 2022, Lionel Le 18 décembre 2022, Lionel 
Messi remportait enfin la Messi remportait enfin la 
Coupe du monde de football Coupe du monde de football 
après avoir échoué en 2006, après avoir échoué en 2006, 
2010, 2014 et 2018.2010, 2014 et 2018.
Messi veut porter le maillot Messi veut porter le maillot 
de l’Argentine avec les trois de l’Argentine avec les trois 
étoilesétoiles
Agé de 35 ans, la question Agé de 35 ans, la question 
d’une retraite internationale de d’une retraite internationale de 
la Pulga s’est immédiatement la Pulga s’est immédiatement 
posée. Le joueur a posée. Le joueur a 
publiquement déclaré qu’ il publiquement déclaré qu’il 
souhaitait continuer afin de souhaitait continuer afin de 
porter le maillot de l’Argentine porter le maillot de l’Argentine 
lors d’un même pour fêter la lors d’un même pour fêter la 
troisième étoile du pays.troisième étoile du pays.
L’Argentine doit jouer deux L’Argentine doit jouer deux 
matches amicaux les 21 et 28 matches amicaux les 21 et 28 
mars prochain mais à ce jour, mars prochain mais à ce jour, 
le nom de ses adversaires n’a le nom de ses adversaires n’a 
pas encore été annoncé.pas encore été annoncé.
Lionel Messi, qui a fait ses Lionel Messi, qui a fait ses 
débuts internationaux en débuts internationaux en 
2005, est le joueur le plus capé 2005, est le joueur le plus capé 
(172 sélections) et le meilleur (172 sélections) et le meilleur 
buteur (98 buts) de l’histoire buteur (98 buts) de l’histoire 
de l’équipe d’Argentine. de l’équipe d’Argentine. 
Atteindre la barre des 100 buts Atteindre la barre des 100 buts 
est un objectif qui le motive.est un objectif qui le motive.
Et ce mercredi 25 janvier Et ce mercredi 25 janvier 
2023, le journal L’Equipe a 2023, le journal L’Equipe a 
fait des révélations sur l’avenir fait des révélations sur l’avenir 

international de Lionel Messi.international de Lionel Messi.
Objectif Copa América 2024 Objectif Copa América 2024 
et… Coupe du monde 2026?et… Coupe du monde 2026?
En privé, le joueur aurait En privé, le joueur aurait 
fait part à son entourage fait part à son entourage 
de poursuivre en sélection de poursuivre en sélection 
au moins jusqu’à la Copa au moins jusqu’à la Copa 
América 2024.América 2024.
our le moment, le plus our le moment, le plus 
grand flou entoure encore grand flou entoure encore 
cette compétition puisque cette compétition puisque 
l’Equateur, qui devait l’Equateur, qui devait 
l’organiser, a renoncé. Les l’organiser, a renoncé. Les 

Etats-Unis, pays membre Etats-Unis, pays membre 
de la CONCACAF ont fait de la CONCACAF ont fait 
part de leur intérêt et on part de leur intérêt et on 
pourrait avoir, comme en pourrait avoir, comme en 
2016, une Copa América avec 2016, une Copa América avec 
plusieurs équipes de la zone plusieurs équipes de la zone 
CONCACAF.CONCACAF.
L’Argentine ayant remporté L’Argentine ayant remporté 
l’édition 2021, Lionel l’édition 2021, Lionel 
Messi aimerait participer Messi aimerait participer 
une dernière fois à cette une dernière fois à cette 
compétition pour y défendre compétition pour y défendre 
son titre.son titre.

Mais cette Copa América 2024 Mais cette Copa América 2024 
ne serait pas forcément la ne serait pas forcément la 
dernière grande compétition de dernière grande compétition de 
Lionel Messi avec l’Argentine. Lionel Messi avec l’Argentine. 
Selon les informations du Selon les informations du 
journal L’Equipe, Lionel journal L’Equipe, Lionel 
Messi aurait aussi évoqué Messi aurait aussi évoqué 
l’ idée de défendre son titre de l’idée de défendre son titre de 
champion du monde lors du champion du monde lors du 
Mondial 2026.Mondial 2026.
Prévu du 3 juin au 8 juillet Prévu du 3 juin au 8 juillet 
2026, Lionel Messi sera âgé 2026, Lionel Messi sera âgé 
de 38 ans au coup d’envoi de 38 ans au coup d’envoi 

de cette Coupe du monde de cette Coupe du monde 
organisée au Canada, aux organisée au Canada, aux 
Etats-Unis et au Mexique et il Etats-Unis et au Mexique et il 
fêterait ses 39 ans pendant la fêterait ses 39 ans pendant la 
compétition puisqu’ il est né compétition puisqu’il est né 
un 25 juin.un 25 juin.
Selon L’Equipe, le joueur Selon L’Equipe, le joueur 
pense d’abord et avant tout pense d’abord et avant tout 
à la Copa América 2024 et à la Copa América 2024 et 
il aimerait rester dans un il aimerait rester dans un 
championnat compétitif pour championnat compétitif pour 
aborder cette compétition dans aborder cette compétition dans 
les meilleures conditions.les meilleures conditions.

La sélection du Niger a sélection du Niger 
a réalisé une belle a réalisé une belle 
performance en performance en 

s’adjugeant le seul ticket s’adjugeant le seul ticket 
du groupe E donnant accès du groupe E donnant accès 
aux quarts de finale du aux quarts de finale du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations (CHAN) des locaux, nations (CHAN) des locaux, 
après sa victoire contre le après sa victoire contre le 
Cameroun (1-0), mardi soir au Cameroun (1-0), mardi soir au 
stade Miloud-Hadefi en clôture stade Miloud-Hadefi en clôture 
de la phase des poules.de la phase des poules.
Les «Lions indomptables», Les «Lions indomptables», 
qui avaient besoin d’un nul qui avaient besoin d’un nul 
pour composter leur billet pour pour composter leur billet pour 
les quarts de finale, ont voulu les quarts de finale, ont voulu 
sceller rapidement le sort du sceller rapidement le sort du 
match. Ils se sont alors vite match. Ils se sont alors vite 
rués vers l’attaque, bénéficiant rués vers l’attaque, bénéficiant 
d’un coup franc dangereux à d’un coup franc dangereux à 
la 8’ que leur meilleur joueur la 8’ que leur meilleur joueur 
Mbekele a failli transformer en Mbekele a failli transformer en 

but.but.
Mais le Niger, qui n’avait pas Mais le Niger, qui n’avait pas 
d’autre choix que de gagner d’autre choix que de gagner 
pour poursuivre l’aventure, a pour poursuivre l’aventure, a 
vite réagi. Imarana Seyni s’est vite réagi. Imarana Seyni s’est 
offert alors une bonne situation offert alors une bonne situation 
pour ouvrir la marque, sauf pour ouvrir la marque, sauf 
qu’ il s’est mal comporté devant qu’il s’est mal comporté devant 
le gardien adverse (10’ ).le gardien adverse (10’).
S’ illustrant par une bonne S’illustrant par une bonne 
organisation défensive, les organisation défensive, les 
joueurs du Niger ont rendu joueurs du Niger ont rendu 
difficile la mission des difficile la mission des 
attaquants camerounais, tout attaquants camerounais, tout 
en optant pour des contres en optant pour des contres 
rapides. Une stratégie qui rapides. Une stratégie qui 
a failli payé à la 30’ suite à a failli payé à la 30’ suite à 
une belle reprise de la part de une belle reprise de la part de 
Haïnikone.Haïnikone.
L’attaque de la sélection de L’attaque de la sélection de 
«Mena» a failli aussi profiter «Mena» a failli aussi profiter 
d’une mauvaise sortie du d’une mauvaise sortie du 

portier camerounais, et ce, deux portier camerounais, et ce, deux 
minutes plus tard, avant que les minutes plus tard, avant que les 
deux antagonistes ne rentrent deux antagonistes ne rentrent 
dos à dos aux vestiaires.dos à dos aux vestiaires.
Les Nigériens reviennent plus Les Nigériens reviennent plus 
déterminés en deuxième mi-déterminés en deuxième mi-
temps, d’autant plus qu’ ils temps, d’autant plus qu’ils 
n’avaient désormais plus rien n’avaient désormais plus rien 
à perdre. C’est ainsi qu’ ils à perdre. C’est ainsi qu’ils 
vont profiter de leur meilleure vont profiter de leur meilleure 
occasion dans le match, un occasion dans le match, un 
coup franc des 20 mètres, pour coup franc des 20 mètres, pour 
ouvrir la marque à la 69’ par ouvrir la marque à la 69’ par 
le biais du rentrant Ouesseini le biais du rentrant Ouesseini 
Badamassi.Badamassi.
Depuis, les poulains de Depuis, les poulains de 
Harouna Doula s’accrochent Harouna Doula s’accrochent 
becs et ongles à leur maigre becs et ongles à leur maigre 
acquis, se montrant très acquis, se montrant très 
hermétiques en défense, pour hermétiques en défense, pour 
annihiler toutes les tentatives annihiler toutes les tentatives 
adverses.adverses.

Ils ont failli néanmoins lâcher Ils ont failli néanmoins lâcher 
du lest dans les derniers du lest dans les derniers 
instants de la partie, n’était la instants de la partie, n’était la 
maladresse du Camerounais maladresse du Camerounais 
Junior Kemajo, au grand Junior Kemajo, au grand 
bonheur de l’adversaire qui bonheur de l’adversaire qui 
a réussi sa première victoire a réussi sa première victoire 
dans le CHAN depuis 2011.dans le CHAN depuis 2011.

Terminant premier de son Terminant premier de son 
groupe E, le Niger, qui a créé groupe E, le Niger, qui a créé 
la surprise, affrontera, pour la surprise, affrontera, pour 
son deuxième quart de finale son deuxième quart de finale 
dans l’histoire de l’épreuve, dans l’histoire de l’épreuve, 
le Ghana, samedi prochain au le Ghana, samedi prochain au 
même stade Miloud-Hadefi même stade Miloud-Hadefi 
d’Oran.d’Oran.

 CHAN / NIGER-CAMEROUN (1-0):
Le «Mena» crée la surprise et passe aux quarts
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ARSENAL : 
Le conseil d’un ancien joueur d’Arsenal à Saliba pour 

devenir le meilleur défenseur au monde

Mikaël Silvestre porte ikaël Silvestre porte 
un regard attentif un regard attentif 
sur les performances sur les performances 

de William Saliba et lui donne de William Saliba et lui donne 
quelques conseils pour être quelques conseils pour être 
encore plus fort.encore plus fort.
Défenseur d’Arsenal de 2008 Défenseur d’Arsenal de 2008 
à 2010, Mikaël Silvestre suit à 2010, Mikaël Silvestre suit 
avec attention les matches avec attention les matches 
de son ancien club et en de son ancien club et en 
particulier les prestations de particulier les prestations de 
William Saliba, qui joue au William Saliba, qui joue au 
même poste.même poste.

Silvestre bluffé par la Silvestre bluffé par la 
performance de Saliba lors performance de Saliba lors 

du North London Derbydu North London Derby
Dans les colonnes de Betting Dans les colonnes de Betting 
Expert, celui qui fut finaliste Expert, celui qui fut finaliste 
de la Coupe du monde en 2006 de la Coupe du monde en 2006 
avec l’équipe de France salue avec l’équipe de France salue 
la saison de William Saliba la saison de William Saliba 
avec les Gunners.avec les Gunners.
« C’est encore un jeune joueur « C’est encore un jeune joueur 
mais en étant sélectionner pour mais en étant sélectionner pour 
la Coupe du monde 2022, je la Coupe du monde 2022, je 
pense qu’ il a beaucoup appris pense qu’il a beaucoup appris 
pendant cette compétition pendant cette compétition 

même s’ il n’a pas beaucoup même s’il n’a pas beaucoup 
joué. En revenant du Mondial, joué. En revenant du Mondial, 
il était clairement en manque de il était clairement en manque de 
temps de jeu mais on a pu voir temps de jeu mais on a pu voir 
lors du North London Derby lors du North London Derby 
(remporté par Arsenal 2-0 sur (remporté par Arsenal 2-0 sur 
la pelouse de Tottenham, le 15 la pelouse de Tottenham, le 15 
janvier 2023, n.d.l.r.) qu’ il était janvier 2023, n.d.l.r.) qu’il était 

revenu à son meilleur niveau. revenu à son meilleur niveau. 
Il a été régulier tout au long Il a été régulier tout au long 
du match, lisant bien le jeu et du match, lisant bien le jeu et 
étant toujours bien positionné étant toujours bien positionné 
», a expliqué Silvestre.», a expliqué Silvestre.
Silvestre pointe les progrès à Silvestre pointe les progrès à 

accomplir pour Salibaaccomplir pour Saliba
Mikaël Silvestre pense Mikaël Silvestre pense 

cependant que William Saliba cependant que William Saliba 
doit encore progresser pour doit encore progresser pour 
devenir le meilleur défenseur devenir le meilleur défenseur 
au monde : « Saliba doit être au monde : « Saliba doit être 
capable de rester concentrer capable de rester concentrer 
pendant 90 minutes. S’ il pendant 90 minutes. S’il 
parvient à faire cela, il sera au parvient à faire cela, il sera au 
top. »top. »

Silvestre loue également la Silvestre loue également la 
patience de Saliba, joueur patience de Saliba, joueur 
d’Arsenal depuis juillet 2019 d’Arsenal depuis juillet 2019 
mais qui a attendu la saison mais qui a attendu la saison 
2022-2023 pour enfin porter 2022-2023 pour enfin porter 
le maillot des Gunners : « Il a le maillot des Gunners : « Il a 
connu des moments difficiles connu des moments difficiles 
lorsqu’ il a signé à Arsenal et lorsqu’il a signé à Arsenal et 
qu’ il a été envoyé plusieurs qu’il a été envoyé plusieurs 
fois en prêt. C’était un pas en fois en prêt. C’était un pas en 
arrière dans sa progression arrière dans sa progression 
mais il a très bien géré cette mais il a très bien géré cette 
situation ».situation ».
Lors de sa signature à Arsenal, Lors de sa signature à Arsenal, 
Saliba avait été laissé en prêt Saliba avait été laissé en prêt 
dans son club formateur, l’AS dans son club formateur, l’AS 
Saint-Etienne pendant toute Saint-Etienne pendant toute 
la saison 2019-2020. Il avait la saison 2019-2020. Il avait 
intégré l’effectif d’Arsenal intégré l’effectif d’Arsenal 
à partir de la saison suivante à partir de la saison suivante 
mais en janvier 2021, toujours mais en janvier 2021, toujours 
sans la moindre minute de jeu sans la moindre minute de jeu 
en Angleterre, le défenseur en Angleterre, le défenseur 
avait été prêté à l’OGC avait été prêté à l’OGC 
Nice pendant six mois puis Nice pendant six mois puis 
à l’Olympique de Marseille à l’Olympique de Marseille 
pendant la saison 2021-2022.pendant la saison 2021-2022.

Les trois invités surprises es trois invités surprises 
aux quarts de finale aux quarts de finale 
du 7e Championnat du 7e Championnat 

d’Afrique des nations CHAN-d’Afrique des nations CHAN-
2022 (reporté à 2023) en 2022 (reporté à 2023) en 
Algérie (13 janvier-4 février) Algérie (13 janvier-4 février) 
: le Niger, la Mauritanie, et : le Niger, la Mauritanie, et 
Madagascar, tenteront de Madagascar, tenteront de 
poursuivre leur bonhomme poursuivre leur bonhomme 
de chemin, en visant une de chemin, en visant une 
qualification historique pour le qualification historique pour le 
dernier carré.dernier carré.
Pour leur première participation Pour leur première participation 
à cette compétition, les à cette compétition, les 
«Barea» malgaches ont créé la «Barea» malgaches ont créé la 
sensation en s’extirpant de la sensation en s’extirpant de la 
phase de poules, grâce à leur phase de poules, grâce à leur 
éclatante victoire lundi face au éclatante victoire lundi face au 
Soudan (3-0).Soudan (3-0).
Les joueurs du sélectionneur Les joueurs du sélectionneur 
Romuald Rakotondrabe Romuald Rakotondrabe 
affronteront en quart de finale affronteront en quart de finale 

le Mozambique, 2e du groupe le Mozambique, 2e du groupe 
A derrière l’Algérie, dans un A derrière l’Algérie, dans un 
derby de la zone COSAFA derby de la zone COSAFA 
(Afrique australe, NDLR) qui (Afrique australe, NDLR) qui 
s’annonce indécis et ouvert à s’annonce indécis et ouvert à 
tous les pronostics.tous les pronostics.
Madagascar partira légèrement Madagascar partira légèrement 
favori, puisque les statistiques favori, puisque les statistiques 
plaident en sa faveur. Les plaident en sa faveur. Les 
Malgaches, invaincus dans ce Malgaches, invaincus dans ce 
tournoi, ont marqué cinq buts, tournoi, ont marqué cinq buts, 
tandis que leur défense a été tandis que leur défense a été 
prise à défaut qu’une seule fois.prise à défaut qu’une seule fois.
Les deux attaquants Les deux attaquants 
malgaches Razafidranaivo et malgaches Razafidranaivo et 
Randriantsiferana, occupent Randriantsiferana, occupent 
conjointement la tête du conjointement la tête du 
classement des buteurs, classement des buteurs, 
en compagnie de Mahious en compagnie de Mahious 
(Algérie), Dilson (Angola), et (Algérie), Dilson (Angola), et 
Saltou (Libye), avec deux buts Saltou (Libye), avec deux buts 
chacun.chacun.

Le Mozambique, auteur le Le Mozambique, auteur le 
17 janvier de son premier 17 janvier de son premier 
succès dans l’histoire de ses succès dans l’histoire de ses 
participations au CHAN, face participations au CHAN, face 
à la Libye (3-2), aura à cœur à la Libye (3-2), aura à cœur 
de poursuivre son aventure, de poursuivre son aventure, 
même si sa mission s’annonce même si sa mission s’annonce 
difficile face à une équipe difficile face à une équipe 
malgache euphorique.malgache euphorique.
Logés respectivement dans les Logés respectivement dans les 
poules D et E, la Mauritanie et poules D et E, la Mauritanie et 
le Niger, ont frappé un grand un le Niger, ont frappé un grand un 
coup en éliminant deux équipes coup en éliminant deux équipes 
réputées sur le plan continental réputées sur le plan continental 
: le Mali et le Cameroun.: le Mali et le Cameroun.
Lors de la 3e et dernière journée Lors de la 3e et dernière journée 
de leurs groupes respectifs, la de leurs groupes respectifs, la 
Mauritanie s’est imposée face Mauritanie s’est imposée face 
au Mali (1-0), alors que le au Mali (1-0), alors que le 
Niger a battu le Cameroun, sur Niger a battu le Cameroun, sur 
le même score.le même score.
La Mauritanie et le Niger La Mauritanie et le Niger 

défieront en quarts de finale défieront en quarts de finale 
respectivement le Sénégal respectivement le Sénégal 
et le Ghana, deux sérieux et le Ghana, deux sérieux 
prétendants au sacre final. Les prétendants au sacre final. Les 
«Mourabitounes» et les «Lions «Mourabitounes» et les «Lions 
de la Teranga» devront puiser de la Teranga» devront puiser 
dans leurs ressources pour dans leurs ressources pour 
espérer passer ce cap, et forcer espérer passer ce cap, et forcer 
encore l’admiration.encore l’admiration.

Même si le Sénégal et le Ghana Même si le Sénégal et le Ghana 
bénéficieront de la faveur des bénéficieront de la faveur des 
pronostics, il n’en de demeure pronostics, il n’en de demeure 
pas moins que Mauritaniens pas moins que Mauritaniens 
et Nigériens sont animés de la et Nigériens sont animés de la 
même envie et détermination même envie et détermination 
pour créer la sensation et pour créer la sensation et 
s’ inviter encore en demi-s’inviter encore en demi-
finales.finales.

CHAN-2022:
Le Niger, la Mauritanie et Madagascar pour créer l’exploit

L’L’ étoile montante du étoile montante du 
cyclisme féminin cyclisme féminin 
algérien, la jeune algérien, la jeune 

Oranaise Nesrine Houili, Oranaise Nesrine Houili, 
qui a embrassé une carrière qui a embrassé une carrière 
professionnelle depuis professionnelle depuis 
peu, en rejoignant l’équipe peu, en rejoignant l’équipe 
allemande CANYON- SRAM, allemande CANYON- SRAM, 
sera présente en sélection sera présente en sélection 
nationale lors des prochains nationale lors des prochains 
Championnats d’Afrique sur Championnats d’Afrique sur 
route, prévus du 8 au 13 février route, prévus du 8 au 13 février 
2023 au Ghana, a annoncé 2023 au Ghana, a annoncé 
mercredi la Fédération mercredi la Fédération 
algérienne de la discipline algérienne de la discipline 
(FAC).(FAC).
«Nesrine Houili sera présente «Nesrine Houili sera présente 

dans le groupe qui représentera dans le groupe qui représentera 
les couleurs nationales aux les couleurs nationales aux 
Championnats d’Afrique Championnats d’Afrique 
cadets, juniors et seniors cadets, juniors et seniors 
(messieurs et dames) prévus au (messieurs et dames) prévus au 
mois de février prochain, dans mois de février prochain, dans 
la capitale ghanéenne Accra» a la capitale ghanéenne Accra» a 
publié l’ instance dans un bref publié l’instance dans un bref 
communiqué, diffusé sur son communiqué, diffusé sur son 
site officiel.site officiel.
L’ internationale de 19 ans, qui L’internationale de 19 ans, qui 
évoluait à l’AS Naftal Oran évoluait à l’AS Naftal Oran 
depuis 2019, sous la direction depuis 2019, sous la direction 
du coach Mohamed Bessayeh, du coach Mohamed Bessayeh, 
avait rejoint l’équipe allemande avait rejoint l’équipe allemande 
CANYON- SRAM au mois de CANYON- SRAM au mois de 
décembre dernier.décembre dernier.

«Houili se trouve dans la ville «Houili se trouve dans la ville 
espagnole de Gérone depuis espagnole de Gérone depuis 
le 14 janvier courant, pour un le 14 janvier courant, pour un 
stage de préparation avec sa stage de préparation avec sa 
nouvelle équipe, la CANYON- nouvelle équipe, la CANYON- 
SRAM. Elle s’entraîne à SRAM. Elle s’entraîne à 
raison d’une séance par jour, raison d’une séance par jour, 
pendant laquelle elle parcourt pendant laquelle elle parcourt 
des distances variant entre 90 des distances variant entre 90 
et 150 km» a encore précisé la et 150 km» a encore précisé la 
FAC.FAC.
La jeune Oranaise qui avait La jeune Oranaise qui avait 
entamé sa carrière à l’âge entamé sa carrière à l’âge 
de 13 ans, dans le club de sa de 13 ans, dans le club de sa 
ville natale, le Nasr Tlélat, ville natale, le Nasr Tlélat, 
compte déjà plusieurs titres compte déjà plusieurs titres 
continentaux et arabes à son continentaux et arabes à son 

actif.actif.
Issue de l’équipe T-Mobile, Issue de l’équipe T-Mobile, 
la Canyon-SRAM a été créée la Canyon-SRAM a été créée 
en 2002, et elle a déjà porté en 2002, et elle a déjà porté 
différents noms au cours de son différents noms au cours de son 

histoire, notamment : High-histoire, notamment : High-
Road, Columbia, Columbia-Road, Columbia, Columbia-
Highroad, Columbia-HTC, Highroad, Columbia-HTC, 
HTC-Highroad et Specialized-HTC-Highroad et Specialized-
Lululemon.Lululemon.

CYCLISME / CHAMPIONNATS D’AFRIQUE SUR ROUTE:
Nesrine Houili sera présente à Accra
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GUERRE EN UKRAINE :
Pourquoi Volodymyr Zelensky fait le ménage au sein du 

pouvoir après un scandale de corruption

Une série de hauts ne série de hauts 
responsables ukrainiens responsables ukrainiens 
ont été démis de leurs ont été démis de leurs 

fonctions après les révélations fonctions après les révélations 
de corruption concernant des de corruption concernant des 
approvisionnements de l'armée.approvisionnements de l'armée.
Volodymyr Zelensky donne Volodymyr Zelensky donne 
un grand coup de balai. Une un grand coup de balai. Une 
série de hauts responsables série de hauts responsables 
ukrainiens ont été démis de ukrainiens ont été démis de 
leurs fonctions, mardi 24 leurs fonctions, mardi 24 
janvier, après les révélations janvier, après les révélations 
de corruption concernant des de corruption concernant des 
approvisionnements de l'armée. approvisionnements de l'armée. 
Au total, cinq gouverneurs Au total, cinq gouverneurs 
régionaux, quatre vice-régionaux, quatre vice-
ministres, dont celui de la ministres, dont celui de la 
Défense en charge de l'appui Défense en charge de l'appui 
logistique des forces armées, logistique des forces armées, 
et deux responsables d'une et deux responsables d'une 
agence gouvernementale vont agence gouvernementale vont 
quitter leurs postes, en plus du quitter leurs postes, en plus du 
chef adjoint de l'administration chef adjoint de l'administration 
présidentielle et du procureur présidentielle et du procureur 
général adjoint. Cette purge au général adjoint. Cette purge au 
sommet de l'Etat répond à des sommet de l'Etat répond à des 
impératifs politiques, alors que impératifs politiques, alors que 
Kiev espère un soutien accru Kiev espère un soutien accru 
dans son conflit contre Moscou.dans son conflit contre Moscou.

Pour garder la confiance des Pour garder la confiance des 
alliés occidentauxalliés occidentaux

Cette vague de départs intervient Cette vague de départs intervient 
au moment où Kiev réclame des au moment où Kiev réclame des 
centaines de chars modernes centaines de chars modernes 
et d'autres armements pour et d'autres armements pour 
lancer une nouvelle offensive. lancer une nouvelle offensive. 
Selon le think tank ukrainien Selon le think tank ukrainien 
Centre for Economic Strategy Centre for Economic Strategy 
("Centre pour une stratégie ("Centre pour une stratégie 
économique"), le montant économique"), le montant 
total de l'aide occidentale à total de l'aide occidentale à 
l'Ukraine pourrait atteindre l'Ukraine pourrait atteindre 
au total 100 milliards de au total 100 milliards de 
dollars (environ 92 milliards dollars (environ 92 milliards 
d'euros) en 2023, dont plus d'euros) en 2023, dont plus 
de 40 milliards (environ 36,8 de 40 milliards (environ 36,8 
milliards d'euros) uniquement milliards d'euros) uniquement 
pour ses forces armées. "C'est pour ses forces armées. "C'est 
juste, c'est nécessaire à notre juste, c'est nécessaire à notre 
protection, et cela aide à protection, et cela aide à 
notre rapprochement avec les notre rapprochement avec les 

institutions européennes", a institutions européennes", a 
justifié Volodymyr Zelensky justifié Volodymyr Zelensky 
dans son allocution quotidienne, dans son allocution quotidienne, 
mardi soir.mardi soir.
Ces limogeages sont donc Ces limogeages sont donc 
un gage de rigueur financière un gage de rigueur financière 
envoyé aux alliés, alors envoyé aux alliés, alors 
qu'Européens et Ukrainiens se qu'Européens et Ukrainiens se 
retrouvent lors d'un sommet le retrouvent lors d'un sommet le 
3 février à Kiev. "Nous nous 3 février à Kiev. "Nous nous 
félicitons évidemment du fait félicitons évidemment du fait 
que les autorités ukrainiennes que les autorités ukrainiennes 
prennent cette question le prennent cette question le 
plus au sérieux possible", a plus au sérieux possible", a 
commenté mardi l'une des commenté mardi l'une des 
porte-parole de la Commission porte-parole de la Commission 
européenne, rapporte Le Monde européenne, rapporte Le Monde 
(article réservé aux abonnés). (article réservé aux abonnés). 
La Commission a assuré La Commission a assuré 
qu'elle resterait très vigilante qu'elle resterait très vigilante 
et prévoyait d'évaluer les et prévoyait d'évaluer les 
progrès en la matière "avec une progrès en la matière "avec une 
évaluation qui sortira à l'automne évaluation qui sortira à l'automne 
2023", a précisé la porte-parole. 2023", a précisé la porte-parole. 
La lutte contre la corruption fait La lutte contre la corruption fait 
"partie des conditions politiques "partie des conditions politiques 
à remplir pour que l'assistance à remplir pour que l'assistance 
macrofinancière de l'Union [qui macrofinancière de l'Union [qui 
devrait atteindre 18 milliards devrait atteindre 18 milliards 
d'euros en 2023] se poursuive", d'euros en 2023] se poursuive", 
a-t-elle encore prévenu.a-t-elle encore prévenu.
"Nous sommes en train de "Nous sommes en train de 
passer dans l'ère d'une Ukraine passer dans l'ère d'une Ukraine 
européenne", a soutenu dans européenne", a soutenu dans 
Le Parisien (article réservé Le Parisien (article réservé 
aux abonnés) Youri Nikolov, aux abonnés) Youri Nikolov, 
rédacteur en chef d'un journal rédacteur en chef d'un journal 
en ligne spécialisé dans les en ligne spécialisé dans les 
enquêtes sur les affaires de enquêtes sur les affaires de 
corruption et l'utilisation de corruption et l'utilisation de 
l'argent public. Selon lui, les pays l'argent public. Selon lui, les pays 
européens veulent désormais européens veulent désormais 
mieux contrôler l'utilisation mieux contrôler l'utilisation 
de l'argent qu'ils transmettent de l'argent qu'ils transmettent 
à Kiev. "Avant l'invasion, les à Kiev. "Avant l'invasion, les 
aides de l'Ouest constituaient aides de l'Ouest constituaient 
2% du budget de l'Ukraine. 2% du budget de l'Ukraine. 
Aujourd'hui, c'est environ 60%. Aujourd'hui, c'est environ 60%. 
Ces sommes servent à payer les Ces sommes servent à payer les 
salaires de fonctionnaires, les salaires de fonctionnaires, les 
retraites, etc. Ce droit de regard retraites, etc. Ce droit de regard 
de l'étranger oblige l'Ukraine de l'étranger oblige l'Ukraine 

à se réformer", assure-t-il. à se réformer", assure-t-il. 
Heureux de ces limogeages, les Heureux de ces limogeages, les 
Etats-Unis ont aussi promis, Etats-Unis ont aussi promis, 
par la voix du porte-parole du par la voix du porte-parole du 
Département d'Etat Ned Price, Département d'Etat Ned Price, 
une "surveillance rigoureuse" une "surveillance rigoureuse" 
de l'utilisation des milliards de de l'utilisation des milliards de 
dollars envoyés.dollars envoyés.
Pour garder la confiance des Pour garder la confiance des 

UkrainiensUkrainiens
Avant d'être élu président en Avant d'être élu président en 
2019, Volodymyr Zelensky 2019, Volodymyr Zelensky 
tenait le premier rôle d'une série tenait le premier rôle d'une série 
à succès quasi prémonitoire, à succès quasi prémonitoire, 
diffusée sur la chaîne diffusée sur la chaîne 
ukrainienne 1+1, Serviteur du ukrainienne 1+1, Serviteur du 
peuple. Il y incarnait Vasyl peuple. Il y incarnait Vasyl 
Petrovych Holoborodko, Petrovych Holoborodko, 
professeur d'histoire arrivé au professeur d'histoire arrivé au 
pouvoir par hasard, qui voulait pouvoir par hasard, qui voulait 
lutter contre la corruption dans lutter contre la corruption dans 
son pays. La réalité a donc son pays. La réalité a donc 
désormais rattrapé la fiction. désormais rattrapé la fiction. 
Volodymyr Zelensky "a été élu Volodymyr Zelensky "a été élu 
parce qu'il n'était pas entaché parce qu'il n'était pas entaché 
des affaires de corruption qui des affaires de corruption qui 
salissent l'image de la classe salissent l'image de la classe 
politique", analysait en février politique", analysait en février 
dans les colonnes du Figaro dans les colonnes du Figaro 
(article réservé aux abonnés) (article réservé aux abonnés) 
Carole Grimaud Potter, Carole Grimaud Potter, 
professeure de géopolitique professeure de géopolitique 
de la Russie à l'université de la Russie à l'université 
de Montpellier et à l'Institut de Montpellier et à l'Institut 
diplomatique de Paris.diplomatique de Paris.
Bientôt un an après le début de Bientôt un an après le début de 
la guerre, Volodymyr Zelensky la guerre, Volodymyr Zelensky 
conserve un très large soutien de conserve un très large soutien de 
la part des Ukrainiens. Mais il se la part des Ukrainiens. Mais il se 
sait attendu par ses concitoyens, sait attendu par ses concitoyens, 
déjà très éprouvés par le conflit. déjà très éprouvés par le conflit. 
"Les décisions de Zelensky "Les décisions de Zelensky 
témoignent des priorités clés témoignent des priorités clés 
de l'Etat. (…) Le président de l'Etat. (…) Le président 
voit et entend la société. Et voit et entend la société. Et 
il répond directement à une il répond directement à une 
demande prioritaire de l'opinion demande prioritaire de l'opinion 
publique : la justice pour tous", publique : la justice pour tous", 
a commenté sur Twitter un a commenté sur Twitter un 
conseiller du président après les conseiller du président après les 
annonces des limogeages.annonces des limogeages.

Cité par Le Monde, le chercheur Cité par Le Monde, le chercheur 
à l'université nationale à l'université nationale 
Taras-Chevtchenko de Kiev Taras-Chevtchenko de Kiev 
Petro Oleschuk juge que ces Petro Oleschuk juge que ces 
limogeages, s'ils sont un signal limogeages, s'ils sont un signal 
positif, arrivent "clairement en positif, arrivent "clairement en 
retard". Un précédent scandale retard". Un précédent scandale 
avait ainsi éclaté en septembre avait ainsi éclaté en septembre 
2022 dans la région de 2022 dans la région de 
Zaporijjia, où des fonctionnaires Zaporijjia, où des fonctionnaires 
de l'administration régionale de l'administration régionale 
avaient été soupçonnés d'avoir avaient été soupçonnés d'avoir 
détourné plus de 7 millions de détourné plus de 7 millions de 
dollars (6,44 milliards d'euros). dollars (6,44 milliards d'euros). 
"Le chef de la région n'avait "Le chef de la région n'avait 
pas été démis de ses fonctions", pas été démis de ses fonctions", 
rappelle le chercheur dans le rappelle le chercheur dans le 
quotidien.quotidien.
Pour renforcer la crédibilité Pour renforcer la crédibilité 

de l'Ukrainede l'Ukraine
Le premier scandale de cette Le premier scandale de cette 
ampleur depuis le début de ampleur depuis le début de 
l'invasion russe ébranle le l'invasion russe ébranle le 
pouvoir ukrainien. Mais pouvoir ukrainien. Mais 
la corruption n'est pas une la corruption n'est pas une 
nouveauté en Ukraine, puisque nouveauté en Ukraine, puisque 
le pays était classé à la 122e place le pays était classé à la 122e place 
sur 180 sur l'indice de perception sur 180 sur l'indice de perception 
de la corruption de l'ONG de la corruption de l'ONG 
Transparency International en Transparency International en 
2021. Volodymyr Zelensky 2021. Volodymyr Zelensky 
a défendu mardi soir des a défendu mardi soir des 
décisions "nécessaires" pour décisions "nécessaires" pour 
rétablir "un Etat fort". "Tous rétablir "un Etat fort". "Tous 
les problèmes internes qui les problèmes internes qui 

empêchent l'Etat de se renforcer empêchent l'Etat de se renforcer 
sont en train d'être réglés et sont en train d'être réglés et 
le seront encore davantage" le seront encore davantage" 
à l'avenir, a-t-il appuyé. "On à l'avenir, a-t-il appuyé. "On 
pense que ces démissions en pense que ces démissions en 
masse sont faites pour montrer masse sont faites pour montrer 
que Volodymyr Zelensky que Volodymyr Zelensky 
commence une nouvelle page. commence une nouvelle page. 
Jusqu'ici, le bureau du président Jusqu'ici, le bureau du président 
était au courant d'affaires, mais était au courant d'affaires, mais 
le pouvoir avait tendance à le pouvoir avait tendance à 
détourner le regard", souligne détourner le regard", souligne 
dans Le Parisien Youri Nikolov.dans Le Parisien Youri Nikolov.
Au Parlement européen, Au Parlement européen, 
mardi, Oleksandr Kornienko, mardi, Oleksandr Kornienko, 
vice-président du Parlement vice-président du Parlement 
ukrainien, a rappelé, dans des ukrainien, a rappelé, dans des 
propos rapportés par Le Monde, propos rapportés par Le Monde, 
que des efforts avaient déjà été que des efforts avaient déjà été 
menés par son pays : "Nous menés par son pays : "Nous 
avons mis en place, avec une avons mis en place, avec une 
aide d'experts internationaux, le aide d'experts internationaux, le 
meilleur système anticorruption meilleur système anticorruption 
en Europe. Il est à la fois fort, en Europe. Il est à la fois fort, 
vigoureux, indépendant… Mais vigoureux, indépendant… Mais 
cela ne semble pas suffire pour cela ne semble pas suffire pour 
combattre l'économie grise." Il combattre l'économie grise." Il 
a promis d'aller "plus loin" et a promis d'aller "plus loin" et 
de mettre en place un projet de de mettre en place un projet de 
déclaration d'intérêts "pour les déclaration d'intérêts "pour les 
500 à 1 000 plus importantes 500 à 1 000 plus importantes 
figures de l'Etat ukrainien". Mis figures de l'Etat ukrainien". Mis 
en pause à cause de l'éclatement en pause à cause de l'éclatement 
du conflit, ce projet va être voté, du conflit, ce projet va être voté, 
a-t-il promis.a-t-il promis.
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Avez-vous vu 
cette image du 

futur clavier 
signé OnePlus ?

Si l’on en croit ces photos, le Galaxy S23 Ultra 
va tout exploser en photo de nuit

Yahoo remporte l’Oscar... de la marque la plus 
usurpée pour du phishing

Le 7 février prochain, 
OnePlus va entrer sur un 
nouveau marché, celui de 

l’informatique.
La marque va présenter son tout 
premier clavier mécanique.
Le clavier mécanique OnePlus se 
montre (un peu)
Il y a quelques semaines, le 
groupe chinois OnePlus prenait 
un malin plaisir à teaser un tout 
nouveau produit à venir. Outre un 
nouveau smartphone et des Buds 
Pro 2, la société va investir un 
nouveau marché, celui des claviers 
mécaniques. Pour cette nouvelle 
création, OnePlus s’est associée à la 
société Keychron.
Nous savions déjà que ce OnePlus 
Keyboard allait bénéficier d’un 
corps en aluminium conçu pour une 
expérience de qualité optimale, à la 
fois « légère et équilibrée ». Il a été 
pensé pour fonctionner « de manière 
transparente » avec la gamme Mac 
d’Apple. Et désormais, on sait à 
quoi va ressembler, en partie, ce 
nouveau clavier.
Présentation prévue le 7 février
En effet, si le OnePlus Keyboard 
a droit depuis quelques semaines 
déjà à sa page dédiée, il conserve 
une certaine part de mystère. 
Toutefois, sur Twitter, la firme a 
tenu à confirmer que ce clavier sera 
présenté officiellement le 7 février 
prochain.
Sa vidéo de présentation nous 
permet de découvrir que ce premier 
clavier OnePlus reprendra bien le 
code couleur de la marque, avec 
notamment du blanc, du gris et une 
pointe de rouge. À cela s’ajoutera 
une petite molette transparente 
encore mystérieuse, située dans le 
coin supérieur droit du clavier.
Cette vidéo permet également de 
découvrir un petit switch pour 
basculer entre les modes Windows 
et Mac. On y voit également le 
port de charge USB-C ainsi qu’un 
sélecteur permettant d’éteindre le 
clavier et de choisir entre le mode 
Bluetooth et le mode USB.
Ce premier clavier mécanique 
OnePlus sera officialisé le 7 février 
prochain. Nous attendons désormais 
de découvrir son design, son prix… 
mais aussi ce qui lui permettra de se 
différencier des claviers proposés 
par la concurrence.

Des photos prises avec le 
Galaxy S23 Ultra nous 
donnent un aperçu de 

ses capacités en mode nuit, 
en zoom et avec la caméra 
frontale.
La série Galaxy S23 sera 
lancée le 1er février 2023, 
mais une unité du modèle le 
plus haut de gamme, le Galaxy 
S23 Ultra, s’est déjà retrouvée 
entre les mains d’un certain 
Edwards Urbina, un utilisateur 
au Nicaragua. Celui-ci a 
partagé des photos prises avec 
le smartphone, et le résultat est 
plutôt bluffant.
Un mode nuit très efficace
Le Galaxy S23 Ultra se 
distingue par la qualité 
de ses photos prises dans 
des environnements peu 
lumineux. Des comparatifs 
de clichés pris sans et avec le 
mode nuit semblent indiquer 
que ce dernier se montre 
particulièrement performant 
sur cette génération.
D’une photo où l’on ne voit 

presque rien à part les étoiles 
dans le ciel sans utiliser le mode 
nuit, on parvient à distinguer 
très nettement la végétation et 
les bâtiments avec le mode nuit 
activé.
Si la richesse des détails et la 
précision de la colorimétrie ne 
sont pas parfaites, le mode nuit 
du Galaxy S23 Ultra permet 
au moins de capturer bien plus 
de lumière et de proposer des 
rendus d’image exploitables.
Ajoutons que la compression 
utilisée par Twitter peut ne pas 
rendre hommage aux photos 
partagées ici. Par ailleurs, il 
serait intéressant de savoir à 
quelle vitesse le smartphone 
est capable de produire de 
tels clichés avec le mode 
nuit activé, puisqu’il faut 
bien souvent rester immobile 
pendant un certain temps pour 
obtenir des résultats valables 
avec cette fonctionnalité.
Performant aussi en zoom et 
selfie ?
Le Galaxy S23 Ultra ne devrait 

pas se montrer impressionnant 
qu’en photo de nuit. Nous 
attendons également 
d’excellentes capacités en 
zoom sur ce smartphone. 
Edwards Urbina a comparé 
le zoom x30 du mobile avec 
le zoom du Pixel 7 Pro. Nous 
constatons que les couleurs 
du S23 Ultra ont tendance à 
saturer, mais que l’image est 
moins floue et plus détaillée.
Enfin, toujours face au Pixel 

7 Pro, le Galaxy S23 Ultra 
paraît bénéficier d’une caméra 
frontale plus fidèle qui lisse 
moins les traits du visage. 
Bien sûr, nous ne connaissons 
pas les conditions de prise des 
photos, et nous avons hâte de 
tester le smartphone nous-
mêmes pour nous faire une 
idée plus précise des capacités 
réelles du nouveau flagship de 
Samsung.

Nombre d’internautes 
n’utilisent plus ses 
services depuis bien 

longtemps, mais la marque est 
encore suffisamment forte pour 
être utilisée par les escrocs.
Personne n’a oublié Yahoo. 
À la fin des années 1990, puis 
au début des années 2000, 
l’entreprise américaine était 
l’un des pionniers du Web et 
une destination incontournable 
pour accéder à toutes les 
informations disponibles sur 
Internet, notamment à travers 
son célèbre portail.
Un e-mail frauduleux sur cinq 
usurpe l’image de Yahoo

Depuis cette période faste, 
Yahoo n’est plus que l’ombre de 
lui-même. Rattrapé par Google 
sur le terrain de la recherche en 
ligne, le site a progressivement 
été délaissé par les internautes, 
et l’entreprise, vendue à 
plusieurs reprises, n’a jamais 
retrouvé son lustre d’antan.
Si les internautes ne vont plus 
sur Yahoo, son nom reste, 
lui, gravé dans l’inconscient 
collectif, et de nombreux 
arnaqueurs le savent 
parfaitement. C’est pourquoi 
Yahoo est aujourd’hui la 
marque la plus usurpée dans 
les campagnes de phishing 

mondial, selon une étude 
du cabinet d’analyse en 
cybersécurité Check Point.
Ainsi, près de 20 % des 
campagnes d’hameçonnage se 
servent de l’image de Yahoo 
pour tenter de récupérer des 
informations personnelles chez 
les utilisateurs visés, soit un 
e-mail sur cinq qui utilise le 
logo violet et le célèbre point 
d’exclamation de la marque.
Les e-mails envoyés promettent 
aux destinataires des gains de 
plusieurs milliers de dollars, et 
avaient pour objets les termes 
accrocheurs « Yahoo Award » ou 
« Info winning ». Les prétendus 
gagnants devaient cliquer sur 
un lien présent dans le corps du 
message afin de communiquer 
leurs informations bancaires, 
rapidement récupérées par les 
escrocs.
Le secteur de la tech est le plus 
utilisé par les escrocs pour 
duper les internautes
Yahoo n’est pas la seule marque 
dont l’image est détournée 
par des pirates informatiques. 
L’étude nous indique que la 
deuxième entreprise la plus 

souvent utilisée pour ces 
campagnes d’hameçonnage est 
DHL, avec 16 % des e-mails 
concernés qui arborent le 
logo du service de livraison. 
Microsoft complète le podium, 
avec 11 % des courriers 
électroniques.
Parmi les autres marques les 
plus fréquemment usurpées, on 
retrouve également quelques-
uns des plus grands noms de la 
tech mondiale comme Google, 
LinkedIn, WeTransfer, Netflix, 
mais aussi la banque HSBC ou 
encore l’entreprise de livraison 
FedEx.
Nous rappelons donc à 
toutes fins utiles que les 
grandes entreprises ne vous 
demanderont jamais de saisir 
vos informations bancaires 
sur un formulaire, mais depuis 
votre espace client. En cas de 
doute sur la provenance d’un 
e-mail qui vous paraît suspect, 
connectez-vous d’abord à 
votre compte ou contactez 
votre service client, mais 
n’envoyez jamais vos données 
personnelles, car cela pourrait 
vous coûter cher.



Jeudi 26 Janvier 2023

16 Santé SeybouSe Times

L’Organisation 
mondiale de la 
santé (OMS) estime 

à 5 milliards le nombre de 
personnes dans le monde 
qui ne seraient toujours 
pas protégées contre les 
acides gras trans, ces 
molécules qui augmentent 
le risque de maladies 
cardiovasculaires.
Si 43 pays appliquent 
désormais les pratiques 
recommandées par 
l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) pour 
supprimer les acides gras 
trans dans les aliments, 
l’OMS estime à 5 milliards 
le nombre d’individus sur 
Terre étant encore trop 
exposés à ces substances 
nocives.
Déplorant que “l’objectif 
mondial de l’élimination 
complète de ces 
composés en 2023 n’est 
pas réalisable pour le 
moment”, l’OMS rappelle 
que les acides gras trans 

sont un type d’acides 
gras se retrouvant dans 
de nombreux produits 
alimentaires industriels 
: gâteaux, biscuits, 
huiles de cuisson, pâtes 
à tartiner… Résultat : 
chaque année dans le 
monde, pas moins de 500 
000 décès prématurés 
sont attribuables à la 
consommation d’acides 
gras trans, ayant entraîné 
une maladie coronarienne.  
“Les acides gras trans 
n’ont aucun avantage 
connu et présentent des 
risques énormes pour 
la santé qui entraînent 
des coûts énormes pour 
les systèmes de santé”, 
a déclaré le Directeur 
général de l’OMS, le 
Dr Tedros Adhanom 
Ghebreyesus, dans un 
communiqué (source 
1). “En revanche, 
l’élimination des acides 
gras trans est une mesure 
rentable qui présente 

d’immenses avantages 
pour la santé. Pour dire 
les choses simplement, les 
acides gras trans sont un 
produit chimique toxique 
qui tue et qui ne devrait 
pas se trouver dans les 
aliments. Il est temps de 
s’en débarrasser une fois 
pour toutes”, a-t-il ajouté.
Les mauvais élèves en 
matière de réduction de 
l’utilisation d’acides gras 
trans sont actuellement 
l’Australie, l’Azerbaïdjan, 
le Bhoutan, l’Équateur, 
l’Égypte, l’Iran, le 
Népal, le Pakistan et la 
République de Corée, liste 
l’OMS. Ils constituent 
neuf des seize pays 
qui enregistrent le taux 
estimatif le plus élevé 
de décès par maladie 
coronarienne dus à la 
consommation d’acides 
gras trans, et qui n’ont 
pas de politique conforme 
aux recommandations de 
l’OMS.

Si elle s’adresse avant 
tout aux instances 
gouvernementales, l’OMS 
encourage également les 
fabricants de produits 
alimentaires à éliminer de 
leurs produits les acides 
gras trans de production 
industrielle, lesquels sont 
facilement remplaçables.
Au quotidien, les 
consommateurs peuvent 
d’ores et déjà réduire 
leur consommation à titre 

individuel, en scrutant les 
étiquettes à la recherche 
d’huile partiellement 
hydrogénée ou d’acides 
gras saturés, à éviter au 
maximum. Mieux vaut 
privilégier les produits 
alimentaires où les acides 
gras insaturés (aussi 
appelés polyinsaturés 
ou mono-insaturés) sont 
présents en plus grande 
proportion.

Des chercheurs ont 
mis en évidence 
une connexion 

entre les lésions présentes 
dans la sclérose en plaques 
et la dépression.
Voilà deux problèmes de 
santé majeurs qui semblent 
partager un lien robuste, si 
l’on en croit une nouvelle 
étude. Parue dans la revue 
Nature Mental Health 
(Source 1), une étude 
vient étayer le lien qui 
existe entre dépression et 
sclérose en plaques, cette 
maladie inflammatoire qui 
touche le système nerveux 
central (cerveau et moelle 
épinière).
Selon les données 
actuelles avancées par les 
chercheurs, les personnes 
atteintes de sclérose en 
plaques (SEP) auraient 
trois fois plus de risque de 
souffrir d’une dépression 
que la population 

générale. Les chercheurs 
du Brigham and Women’s 
Hospital de Boston (États-
Unis) ont pu comparer les 
sites cérébraux touchés par 
les lésions de SEP à ceux 
associés à la dépression.
L’équipe de recherche 

s’est ici appuyée sur une 
base de données de 281 
patients atteints de SEP, 
pour lesquels des données 
cliniques et d’imagerie 
étaient disponibles. Un 
protocole automatisé de 
détection et de description 

des lésions a permis aux 
chercheurs de localiser les 
lésions avec une relative 
facilité. 
Les résultats démontrent 
que “les localisations des 
lésions de SEP associées 
à la dépression sont 
connectées à un circuit 
cérébral spécifique, 
avec un pic dans le 
mésencéphale ventral”, 
une région localisée en 
haut du tronc cérébral, 
au cœur du cerveau, 
détaillent les chercheurs. 
Ils estiment que ces 
résultats peuvent être 
utiles pour l’identification 
de nouvelles cibles 
thérapeutiques 
pharmacologiques, 
mais aussi pour aider à 
orienter les protocoles 
de stimulation cérébrale 
utilisés dans le traitement 
de la sclérose en plaques. 
Le but étant de limiter ce 

sur-risque de dépression 
chez les patients sclérosés, 
tout en traitant leur 
maladie auto-immune.
“Plus nous en savons 
sur la connectivité des 
lésions qui provoquent des 
symptômes, meilleure est 
notre capacité à cibler un 
site de stimulation idéal 
pour ces symptômes”, a 
déclaré le Dr Shan Siddiqi, 
premier auteur de l’étude, 
dans un communiqué 
(Source 2). “Nous avons 
déjà montré le succès du 
ciblage de notre circuit de 
dépression chez d’autres 
patients. Maintenant que 
nous avons montré que le 
circuit peut être appliqué à 
la dépression dans la SEP, 
nous devrions également 
être en mesure de trouver 
une cible de traitement 
pour ces patients”, a-t-il 
ajouté.

Acides gras trans : 
5 milliards de personnes ne sont pas protégées de leurs 

méfaits, alerte l’OMS

Un lien découvert entre sclérose en plaques et dépression
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L
es cheveux 
bouclés ont 
besoin de soins 
et souvent d’un 

petit coup de pouce pour 
bien définir le galbe et 
obtenir un effet parfait. 
Seulement, on n’a pas 
toujours le matériel de 
pros sous la main ni envie 
d’y consacrer un budget 
considérable.
Et dans ces cas là 
précisément, TikTok 
regorge de bonnes astuces. 
La dernière en date ? 
Utiliser un ustensile tout 
simple et que l’on a tous 
déjà chez soi. Surprise, il 
ne se trouve pas dans la 
salle de bain mais… dans 
la cuisine !
L’ustensile tout simple et 
surprenant pour remplacer 
un diffuseur
Il s’agit de votre passoire 
! Rendons à TikTok ce 
qui est à TikTok, ça ne 
nous serait probablement 
jamais venu à l’esprit 
d’utiliser cet ustensile à 

la fois pour égoutter nos 
pâtes et légumes préférés 
et pour redessiner nos 
boucles après lavage.
Alors évidemment pour 
des questions d’hygiène, il 
semble plus recommandé 
d’en acheter une prévue 
spécifiquement à cet effet 
(on n’a pas vraiment 
envie d’avoir un bout de 
spaghetti dans les cheveux 
ni des cheveux dans nos 
spaghettis). A défaut, 
pensez à procéder à un 
nettoyage scrupuleux de 
votre ustensile avant et 
après usage si vous ne 
souhaitez pas en avoir 
deux, notamment pour 
tester cette astuce avant 
d’en acheter une nouvelle.
Une fois cette petite 
parenthèse d’hygiène 
refermée, rentrons dans 
le vif du sujet. Une 
passoire pour des boucles 
: pourquoi, et surtout, 
comment ? Et bien, 
elle s’utilise comme un 
diffuseur. Vous la placer 

au dessus de votre sèche 
cheveux (entre son embout 
et vos cheveux). Ensuite 
vous procédez par section 
de mèches, en effectuant 
des mouvements de haut 
en bas, jusqu’à ce que vos 
cheveux soient secs.
L’air va passer par les 
trous de la passoire et 
donc permettre un séchage 
progressif avec, à la clé, 
des boucles bien souples. 
Pensez à régler votre 
sèche-cheveux sur un 
mode moyen ou bas pour 
éviter l’effet mousseux 
sur vos cheveux. Placez 
ensuite votre tête vers 
le bas et positionnez la 
passoire sur les pointes 
sans la remonter vers les 
racines, pour un volume à 
tomber.
Comment prendre soin de 
ses cheveux bouclés ?
Vous n’êtes pas convaincue 
par cette nouvelle astuce 
peu conventionnelle ? 
Il existe de nombreuses 
autres manières de prendre 

soin de vos cheveux 
bouclés. Vous pouvez par 
exemple tester l’astuce 
de la rédac, qui consiste 
à utiliser une ceinture de 
peignoir (et le résultat 
est canon) ou encore la 
fameuse technique du 
plopping.
Quelle que soit celle que 
vous choisissez, l’étape 
indispensable pour des 
belles boucles, c’est de 

bien hydrater ses cheveux. 
Faites régulièrement des 
soins et masques et utilisez 
une crème ou huile qui 
convient à votre nature de 
cheveux et va permettre 
de bien définir vos 
boucles. Si vous passez 
des sources de chaleur 
sur votre chevelure, 
pensez également à la 
protéger avec un produit 
thermoprotecteur.

Cette nouvelle 
astuce pour traiter 
l’acné fait le buzz 

sur les réseaux sociaux, 
pourtant, elle ne séduit pas 
du tout les professionnels. 
On vous explique.
Avec internet et les 
réseaux sociaux, il est 
aujourd’hui très simple de 

tomber sur des astuces en 
tout genre pour parfaire 
sa routine beauté. Si 
certaines techniques 
comme faire ses boucles 
avec un bol ou avec une 
passoire se sont révélées 
efficaces, d’autres, quant à 
elles, ne sont pas toujours 
bonnes à reproduire. Dans 

le domaine du soin de la 
peau particulièrement, 
de nombreux internautes 
partagent quotidiennement 
leurs astuces - parfois 
complètement folles - 
pour avoir une belle peau. 
De la peau de banane 
pour contrer les rides à 
l’eau salée pour traiter les 
boutons, on y trouve de 
tout.
Cependant, il faut rester 
extrêmement vigilant 
face à ces techniques. 
Cette fois-ci, on parle 
d’une astuce beauté on 
ne peut plus étonnante 
qui gagne du succès 
auprès des internautes, 
mais qui est loin de ravir 
les professionnels de la 
santé. L’idée ? Appliquer 
de l’aspirine, pure ou 
mélangée avec du citron 
ou du miel, en masque 
local sur les boutons, pour 
traiter l’acné. Cette astuce 

a notamment été partagée 
sur Facebook, dans une 
vidéo repérée par l’AFP 
Factuel.
Traiter de l’acné avec de 
l’aspirine : la fausse bonne 
idée
L’aspirine est 
un médicament 
habituellement utilisé 
pour traiter la fièvre et les 
douleurs, dont l’utilisation 
est désormais détournée 
par des internautes. 
Contre l’acné, mais aussi 
contre l’assombrissement 
des aisselles ou les 
lèvres sèches, certains se 
préparent des recettes de 
soin maison, qui ne sont 
pas du tout au goût des 
professionnels. Le docteur 
Céline Couteau, docteur en 
pharmacie et enseignant en 
cosmétologie a d’ailleurs 
tiré la sonnette d’alarme 
auprès de l’AFP Factuel le 
19 janvier 2023.

Selon elle, l’aspirine 
ne serait en aucun cas 
efficace contre l’acné 
et pire encore, elle 
pourrait être dangereuse. 
Le risque ? Faire une 
intoxication aux salicylés, 
une famille de molécules 
connue pour ses propriétés 
antalgiques, explique 
la professionnelle. Plus 
largement, le docteur 
dénonce les utilisations 
détournées de produits 
médicaux en beauté, 
comme certains produits 
de pharmacies. «Avec la 
notion de communauté, 
les gens se regroupent par 
affinités et se concoctent 
des recettes particulières 
sans supervision 
médicale», explique-t-elle 
dans l’article. D’ailleurs, 
la spécialiste rappelle 
que pour traiter l’acné, il 
convient de «consulter un 
dermatologue» avant tout.

L’astuce surprenante pour de belles boucles
 (avec un ustensile que vous avez déjà… dans votre cuisine ! )

Cette astuce contre l’acné partagée sur 
les réseaux sociaux est dangereuse
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La Bibliothèque 
publique du roi 
Abdelaziz expose une 

collection de photographies 
rares à la Biennale des arts 
islamiques de Djeddah 
jusqu’au 23 avril, rapporte 
mardi l’agence de presse 
saoudienne.
L’événement, intitulé 
«Awwal Bait» – «première 

maison» –, présentera les 
premières photographies 
connues de La Mecque et 
de Médine. Elles ont été 
prises par Mohammed Sadiq 
Bey, ingénieur de l’armée 
égyptienne, en 1881. On y 
trouvera également quatre 
livres qu’il a écrits sur ses 
visites à la Grande Mosquée 
et à la mosquée du Prophète. 

Ces ouvrages analysent la 
société et la vie urbaine 
dans la région occidentale 
du Royaume au cours de la 
deuxième moitié du XIXe 
siècle.
La bibliothèque possède 
l’une des collections de 
photographies les plus rares 
au monde, avec 5 564 clichés 
originaux. Certains d’entre 
eux ont été pris par des 
photographes très célèbres.
La collection comprend de 
nombreuses photos prises par 
des voyageurs, des capitaines 
de navire, des militaires, 
des envoyés, des consuls et 
des hommes politiques qui 
ont visité la région entre le 
milieu du XIXe et le début 
du XXIe siècle.

Un journaliste belge a 
consacré une chronique 
radiophonique sur 

l’Algérie, à l’issue de son voyage 
qui l’a mené dans plusieurs 
régions du pays où le tourisme est 
«assez discret mais dans lequel 
les amoureux de voyages vont 
effectuer un voyage d’autant plus 
authentique».
François Mazure, producteur 
et présentateur de l’émission 
d’évasion et de découverte «Un 
monde à part», a consacré une 
chronique radiophonique, intitulée 
«Inspiration : l’Algérie comme 
destination touristique», à son 
témoignage sur son séjour du 8 au 
11 décembre dernier, en marge du 
festival international du tourisme 
saharien.
Dans cette chronique, diffusée le 23 
décembre sur la radio première de la 
RTBF, M. Mazure a témoigné que 
son séjour en Algérie lui a permis 
de découvrir «un pays continent, 

le plus grand du continent africain, 
une variété de décors, de cultures, 
de populations, une histoire 
réellement exceptionnelle». Un 
pays, a-t-il dit, où «le tourisme 
est assez discret, mais dans lequel 
les amoureux de voyages vont 
effectuer un voyage d’autant plus 
authentique».
L’hôte de l’Algérie s’est dit 
également marqué par l’hospitalité 
des Algériens qui, selon lui, 
considèrent le touriste «comme 
un visiteur qui peut circuler d’une 
manière tout à fait naturelle».
Evoquant son entretien avec 
le ministre du Tourisme et de 
l’Artisanat, le journaliste Belge 
a salué «la réelle volonté de 
développer un tourisme authentique 
pour les touristes qui aiment le 
voyage au regard d’une volonté 
politique de conserver l’histoire 
et les sites, dont beaucoup sont 
inscrits au patrimoine mondial de 
l’Unesco».

Qualifiant d’expérience hors du 
commun, son voyage dans le 
pays, le journaliste a appelé ses 
compatriotes à aller découvrir 
l’Algérie et vivre cette expérience. 
A rappeler que François Mazure 
envisage d’entamer la diffusion, 
à partir de février prochain, des 
photos prises durant son séjour à 
Ghardaïa, Timimoune et Alger, 

notamment sur les réseaux sociaux 
de la RTBF et de son émission «Un 
monde à part».
Il a également fait part de son 
souhait d’effectuer une autre 
visite en Algérie pour réaliser 
un documentaire dans un lieu et 
avec une population locale qui se 
caractériserait par un mode de vie et 
un habitat propre à sa communauté.

Biennale des arts islamiques: A la 
bibliothèque du roi Abdelaziz, de rares 

photos de La Mecque et de Médine

citations

Un journaliste belge raconte son voyage 
en Algérie dans une chronique radiophonique
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Etre ou ne pas être»: soldats en 
armes et costumes d’époque sur 
la scène d’une bâtisse datant de 

l’ère coloniale britannique, le célèbre 
monologue d’Hamlet résonne en arabe 
dans une adaptation inédite au Yémen, 
événement rarissime dans ce pays 
ravagé par la guerre.
Entre dilemmes moraux et lutte de 
pouvoir tragique, l’emblématique 
pièce de William Shakespeare a un 
écho puissant aux portes de la mer 
Rouge, dans le pays le plus pauvre 
de la péninsule arabique, dévasté 
depuis plus de huit ans par un conflit 
sanglant opposant les combattants pro-
gouvernement aux rebelles Houthis.
Organisées en partenariat avec le 
British Council, les dix représentations 
d’Hamlet ont fait salle comble début 
janvier à Aden, ville du sud contrôlée 
par le gouvernement et devenue sa 
capitale temporaire après la prise de 
Sanaa par les Houthis en 2014.
«Vieux rêve»
«La plupart des réactions sont bonnes 
et prometteuses», se réjouit le metteur 
en scène de la pièce Amr Gamal, par 
ailleurs réalisateur de «Dix jours 
avant le mariage», l’un des rares 
longs métrages yéménites réalisés ces 
dernières années.
«Les gens ne quittent pas la salle avant 
la fin de la pièce alors même qu’elle est 
longue», dit-il.
Pourtant, le metteur en scène s’attendait 

à une audience «limitée», le grand 
public étant rarement friand d’oeuvres 
étrangères. Mais le succès de la pièce 
permettra d’autres représentations 
cette année, assure-t-il.
La troupe se produit dans l’enceinte 
du parlement, un bâtiment historique 
qui date de la forte présence coloniale 
britannique dans une ville stratégique 
située sur le Golfe d’Aden, près du 
détroit de Bab al-Mandab.
Marwan Mafraq, assistant du metteur 
en scène, évoque «un vieux rêve» 
enfin réalisé. «Ce n’est pas seulement 
une pièce de Shakespeare, c’est 
aussi la restauration d’un monument 
historique», dit-il à l’AFP.
Mais, au-delà de cette pièce, 
l’environnement artistique est devenu 
très restreint au Yémen en raison 
du conflit, regrette Marwan Mafraq, 
alors que le pays était connu pour son 
histoire et sa culture très riches.
La guerre a dévasté ce pays de 30 
millions d’habitants, confrontés à l’une 
des pires crises humanitaires au monde, 
avec une menace permanente de 
famine à grande échelle. Des centaines 
de milliers de personnes ont été tuées et 
des millions d’autres déplacées, selon 
l’ONU.
«Amour et paix»
La troupe a été formée à distance via 
l’application Zoom pendant deux ans 
par le théâtre du Globe de Londres et 
le Volcano Theatre au Pays de Galles. 

Le British Council, qui a chapeauté 
cette coopération, affirme à l’AFP 
son «engagement» pour permettre aux 
«jeunes yéménites de s’exprimer de 
manière créative».
«La pièce a été adaptée de l’anglais de 
Shakespeare vers l’arabe classique puis 
vers le dialecte spécifique d’Aden», 
explique à l’AFP Omar Majalad, 
qui joue plusieurs rôles dont celui de 
Guildenstern, ami d’Hamlet.
«En tant qu’artistes, nous avons 
toujours l’espoir qu’il y ait de grandes 
productions culturelles, théâtrales ou 
cinématographiques, qui mettent en 
valeur la culture yéménite», confie 
l’acteur.
Si, comme nombre d’artistes à travers 
le monde, l’actrice Nour Zaker qualifie 
Hamlet de pièce «pas facile qu’on ne 
peut pas prendre à légère», elle a dû 

particulièrement, en tant que femme, 
faire face à de «très grandes difficultés», 
dans un pays très conservateur.
«Ma famille ne s’y est pas opposée, 
mais c’est difficile parce que la société, 
elle, ne l’accepte pas», confie-t-elle à 
l’AFP.
Mais les spectateurs, eux, se disent 
«avides» de ces événements culturels, 
à l’instar de Heba Al-Bakri, venue à 
l’une des représentations d’Hamlet. 
«Notre peuple est épuisé et a besoin 
de se divertir», dit-elle à l’AFP après 
l’une des représentations.
Fadi Abdelmalik «espère» lui aussi 
voir bien d’autres oeuvres artistiques 
à l’avenir. Le Yémen devrait, dit-il à 
l’AFP, «accorder plus d’importance 
à l’art et à la musique pour cultiver 
l’amour et la paix».

Pour son grand retour sur la scène 
marocaine tout ne se passe pas 
comme prévu pour Gad Elmaleh. La 

réservation du prochain one-man-show 
de l’humoriste au Maroc a en effet créé 
des problèmes pour ses fans, suscitant 

de vives critiques sur la Toile.
L’humoriste se produira, les 29 et 30 
janvier à Casablanca, le 31 janvier et 
1er février à Rabat, ainsi que les 3 et 4 
février 2023 à Marrakech, où il jouera 
son dernier spectacle D’ailleurs.
La joie de nombreux fans aura pourtant 
été de courte durée. En seulement 
quelques heures, tous les tickets ont 
été vendus via la plate-forme en ligne 
Ticket.ma, qui s’occupe de la vente 
du précieux sésame. Une douche 
froide après l’excitation suscitée par 
la venue de l’humoriste originaire de 
Casablanca. 
Pire encore, Ticket.ma a été contraint 
d’envoyer plusieurs messages à ses 
clients pour les prévenir que les places 
achetées n’avaient pas été confirmées 
face «à un engouement très important 
et un volume d’achat tel qu’il se produit 

des cas de surbooking», annonçant 
ainsi le remboursement immédiat des 
tickets non confirmés.
Pour ne rien arranger, une bonne partie 
desdits tickets se sont retrouvés sur le 
marché noir, vendus pour des sommes 
records. Certains billets ont ainsi été 
revendus entre 1 500 à 5 000 dirhams 
(un dirham = 0,09 euro), alors que 
les prix varient de 250 dirhams à 620 
dirhams dans les trois villes où se 
produira l’artiste. 
Les tickets pour le spectacle de Gad El 
Maleh se revendent trois fois plus cher 
sur les interfaces de vente en ligne. 
(Capture d’écran/Avito)
Face à ce tohu-bohu, Ticket.ma a 
informé les fans de la programmation 
d’une nouvelle date à Rabat. Cette 
nouvelle vente a de nouveau provoqué 
une panne sur la plateforme.

Shakespeare au Yémen 
Le retour du théâtre face à la tragédie de la guerre

Gad Elmaleh au Maroc 
Cacophonie autour de la vente des billets
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Paris Hilton a partagé une 
émouvante nouvelle à 
ses millions d’abonnés 

sur Instagram. Son époux Car-
ter Reum et elle ont accueilli 
leur premier enfant.
Décidément, l’année 2023 
commence bien pour de 
nombreuses personnalités. 
Quelques jours après la nais-
sance du troisième enfant 
de Chrissy Teigen et John 
Legend, c’est au tour d’une 
autre star américaine d’an-
noncer une bonne nouvelle : 
Paris Hilton. Sur les réseaux 

sociaux, la célèbre héritière a 
publié une photo de sa main 
tenant celle d’un nouveau-né, 
avec écrit en légende : «Tu es 
déjà aimé au-delà des mots». 
De quoi faire réagir de nom-
breuses célébrités, comme 
Demi Lovato, Heidi Klum, 
Kim Kardashian, Cathy Guet-
ta ou encore Winnie Harlow 
qui l’ont toutes félicitée.
D’après les informations de 
TMZ, Paris Hilton et son 
époux Carter Reum ont ac-
cueilli leur premier enfant 
ensemble. Une nouvelle étape 

franchie après leur mariage 
en novembre 2021. Mais pour 
l’heure, on ignore si ce nou-
veau membre de la famille 
Hilton est un garçon ou une 
fille…

Paris Hilton a-t-elle caché 
sa grossesse ?

Pour l’instant, Paris Hilton 
préfère aussi garder le mystère 
sur le prénom qu’elle a donné 
à son bébé. Elle n’indique 
pas non plus si elle a caché sa 
grossesse, si elle a fait appel à 
une mère porteuse, ou si elle 
a adopté son bébé. Quoi qu’il 

en soit, force est de constater 
que la jeune femme a réalisé 
l’un de ses rêves en devenant 
maman.
«La vérité est que mon mari et 
moi voulions profiter de notre 
première année de mariage en 
tant que couple et nous avions 
prévu de fonder notre famille 
en 2023», a-t-elle révélé il 
y a quelques mois auprès 
de People, avant de révéler 
suivre un protocole de fécon-
dation in vitro. Une belle case 
de cochée !

En 2009, Michael Jack-
son disparait au moment 
où il avait annoncé son 

grand retour. Une situation qui a 
poussé Johnny Hallyday a faire 
des examens pour rassurer les 
assurances...
Il y a 5 ans déjà, Johnny Hally-
day nous quittait. Le 5 décembre 
2017, le rocker rendait son der-
nier souffle dans sa demeure 
de Marnes-la-Coquette après 
un très long combat contre un 
cancer des poumons. Un choc 
pour tous ses fans mais surtout 
ses proches. Jusqu’au bout, sa 
femme Laeticia l’a soutenu et 
porté à bout de bras avec l’aide 
de leurs deux filles, Jade et Joy.
Depuis la disparition du Taulier, 
plus rien n’est comme avant 
pour la veuve qui a fini par re-
faire sa vie avec l’acteur et réa-

lisateur Jalil Lespert. Jamais la 
petite-fille de Mamie Rock n’a 
cependant oublié celui qu’elle 
surnommait «son lion». Dès 
qu’elle en a l’occasion, Laeticia 
Hallyday honore la mémoire 
de celui qu’elle a tant aimé. A 
l’occasion du 5ème anniversaire 
de sa disparition, la fille d’André 
Boudou a décidé de rendre un 
vibrant hommage à la star au tra-
vers d’un documentaire, diffusé 
en décembre dernier.
Laeticia Hallyday dévoile une 
surprenante anecdote sur Johnny 
Hallyday et Michael Jackson
Dans le documentaire baptisé 
Johnny par Laeticia, réalisé par 
William Karel, des centaines 
d’heures d’archives personnelles 
inédites et exclusives «tournées 
au caméscope ou plus récem-
ment au smartphone» ont été 

révélées aux téléspectateurs. Au 
total, Laeticia Hallyday a confié 
700 heures de documents qui 
retracent sa vie avec le défunt 
chanteur. Plus de 20 ans de par-
cours qui évoqueront notamment 
l’échec du rocker à Las Vegas, 
sa renaissance artistique, son 

mariage, l’adoption de ses filles, 
ses soirées entre amis ou encore 
des moments en famille. Laeticia 
Hallyday s’est livrée également 
comme jamais dans le cadre 
d’une interview tournée dans le 
bureau de Johnny à Marnes-la-
Coquette, qui avait été réamé-

nagé en chambre médicalisée et 
où il s’est éteint.
Dans ce documentaire, Laeticia 
Hallyday a également évoqué ce 
jour où Johnny a été sauvé par 
Michael Jackson ! Une anecdote 
improbable. Le 25 juin 2009 
à Los Angeles, le roi de la pop 
s’est éteint alors qu’il venait 
d’annoncer son grand retour sur 
scène. De quoi faire trembler les 
équipes du rocker qui vont tout 
faire pour assurer leurs arrières. 
«En 2008, Johnny est en tournée 
et enchaîne date après date. Les 
assurances commencent à avoir 
un peu peur et l’envoient faire 
des examens, a révélé Laeticia. 
On s’aperçoit qu’il a un début 
de cancer du côlon. Il est opéré 
et sauvé… Et repart en tournée. 
J’aime à dire que Michael Jack-
son l’a sauvé». Une belle image.

Après quinze ans de car-
rière, Justin Bieber a 
vendu l’intégralité de 

son catalogue musical, comme 
l’a confirmé la société Hipgno-
sis, qui possède désormais les 
droits sur les chansons de l’ar-
tiste canadien. Une transaction 

grâce à laquelle Justin Bieber 
a touché un chèque d’un mon-
tant colossal.
Baby, Love Yourself, Sorry... 
tant de titres que les fans de 
Justin Bieber connaissent 
sur le bout des doigts, et qui 
n’appartiennent désormais 

plus au chanteur. Ce mardi 24 
janvier, la société Hipgnosis a 
confirmé dans les colonnes du 
média américain Variety et sur 
les réseaux sociaux avoir ac-
quis l’intégralité des droits sur 
le catalogue musical de Justin 
Bieber. Une décision inédite 
dans la carrière de l’artiste 
canadien, qui suit les traces 
de grandes personnalités de la 
musique, mortes ou vivantes, à 
l’image notamment de Genesis 
et Phil Collins, dont le cata-
logue a été vendu pour 300 
millions de dollars. «Hipgno-
sis a acquis la totalité des parts 
de Justin Bieber dans ses droits 
d’édition (y compris la part de 
l’auteur dans l’exécution), les 
enregistrements principaux et 
les droits voisins pour l’en-
semble de son catalogue», a 
déclaré la société sans pour au-

tant préciser le montant exact 
de la transaction.
Justin Bieber, qui a récem-
ment poussé un énorme coup 
de gueule contre une célèbre 
marque, a donc cédé plus 
de 290 chansons à la société 
britannique, qui s’est félici-
tée de cette transaction en or. 
«L’impact de Justin Bieber sur 
la culture mondiale au cours 
des 14 dernières années a été 
exceptionnel. Cette acquisition 
se classe parmi les plus grosses 
transactions jamais réalisées 
pour un artiste de moins de 70 
ans, telle est la puissance de 
cet incroyable catalogue qui 
compte près de 82 millions 
d’auditeurs mensuels et plus 
de 30 milliards de streams rien 
que sur Spotify.», a notam-
ment affirmé le fondateur et 
directeur général d’Hipgnosis, 

Merck Mercuriadis.
Justin Bieber empoche un 

immense pactole
Dans son communiqué, le fon-
dateur d’Hipgnosis a égale-
ment évoqué Scooter Braun, le 
manager de Justin Bieber, qui 
s’était retrouvé en 2019 dans 
une immense guerre média-
tique avec la superstar améri-
caine Taylor Swift. Découvert 
à l’âge de 13 ans, Justin Bieber, 
aujourd’hui âgé de 28 ans, s’est 
enrichi, grâce à cette transac-
tion financière, de plus de 200 
millions de dollars, comme l’a 
confirmé une source proche du 
dossier à l’AFP. Une affaire en 
or pour l’époux d’Hailey Bie-
ber, qui avait pris la difficile 
décision il y a quelques mois 
de reporter l’intégralité de sa 
tournée mondiale pour des rai-
sons de santé.

Surprise, Paris Hilton est maman et dévoile 
une première photo

Johnny hallyday : 

ce jour où Michael Jackson a sauvé la vie du chanteur

Justin Bieber a vendu les droits sur sa musique : 

découvrez la somme colossale qu’il a touchée
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Le président de la 
Confédération Africaine 
de football, Patrice 

Motsepe, a fait des propos 
élogieux par rapport à la très 
bonne organisation du CHAN-
2022 en Algérie. Il n’a pas hésité 
à dire qu’il s’agit de la meilleure 
édition depuis le lancement de 
l’épreuve continentale.
Les hautes autorités du pays n’ont 
pas lésiné sur tous les moyens 
afin d’assurer le bon déroulement 
de la 7e édition du Championnat 
d’Afrique des Nations. Et pour le 
moment, le tournoi se déroule à 
merveille. Que ce soit à Alger, à 
Oran, à Constantine ou encore à 
Annaba, les supporters algériens 
ont toujours créé une grande 
ambiance dans les stades. Mieux, 
les délégations de tous les pays 
qui y prennent part n’ont pas 
tari d’éloges sur les nouvelles 
infrastructures dont est dotée 
l’Algérie.
Il faut dire que tout le monde 
a encensé la très bonne 
organisation du tournoi. Que ce 
soit entraineurs et joueurs des 
différentes sélections ou encore 
les journalistes qui sont venus 
de différents pays pour couvrir 
l’évènement, sont unanimes à 
dire que notre pays jouit d’un 
énorme potentiel pour abriter 
la CAN-2025, notamment face 
au grand développement qu’a 
connu l’Algérie en matière 
d’infrastructures.
Maintenant, c’est au tour du 

président de la Confédération 
Africaine de football, Patrice 
Motsepe, de faire des propos 
élogieux concernant la bonne 
organisation du CHAN-2022.
« C’est la meilleure édition du 
CHAN », lance Motsepe
En effet, le premier homme à la 
CAF n’a pas hésité de dire qu’il 
s’agit de la meilleure édition du 
CHAN depuis le lancement de 
la compétition. « Cette édition 
est la meilleure épreuve du 
CHAN depuis le lancement de 
cette compétition. J’ai déjà eu 
des échos positifs sur le début 
de l’épreuve ». A-t-il déclaré aux 
médias algériens à son arrivée 
à Constantine pour assister aux 
deux dernières rencontres de la 
phase de poules.
« Tout est parfait depuis le début 
de cette compétition, en ce qui 
concerne notamment la bonne 
organisation les infrastructures 
sportives de qualité. Franchement, 
cela me rend fier. L’Algérie a un 
passé footballistique glorieux. 
Les Algériens doivent aussi être 
fiers de leur pays ». A-t-il ajouté.
Espérons que la bonne 
organisation se poursuit jusqu’à 
la fin du CHAN-2022. Ce sera la 
meilleure façon à l’Algérie pour 
bien booster sa candidature pour 
accueillir la CAN-2025, étant 
donné qu’elle fera face à une 
rude concurrence avec le Maroc, 
l’Afrique du Sud, la Zambie et 
le Nigéria conjointement avec le 
Bénin.

Des chutes de neige 
continueront 
d’affecter les reliefs 

atteignant ou dépassant les 
800 mètres d’altitude de 
plusieurs wilayas du Nord 
du pays, indique mercredi 
un Bulletin météorologique 
spécial (BMS) émis par 
l’Office national de la 
météorologie (ONM). 
Les wilayas concernées 
par ce BMS de niveau de 
vigilance «Orange» sont 
Ain Defla, Blida, Médéa, 
Boumerdes, Tizi-Ouzou, 
Bejaïa, Jijel, Mila, Sétif, 
Bordj Bou Arreridj et Bouira.
L’épaisseur de neige prévue 
est estimée entre 10 et 20 cm 
durant la validité du BMS qui 
cours jusqu’à jeudi à 15h00, 

précise la même source.
Des chutes de neige 
affecteront également les 
wilayas de Tlemcen, Sidi Bel 
Abbes, Saïda, Naâma, El 
Bayadh, Tiaret, Tissemsilt, 
Laghouat, Djelfa, M’sila, 
Batna, Khenchela, Tébessa, 
Oum El Bouaghi, Souk 

Ahras, Guelma, Constantine 
et Skikda.
La validité de ce BMS cours 
du mercredi à 18h00 au jeudi 
26 Janvier à 15h00 avec une 
épaisseur de la neige estimée 
entre 10 et 15 cm, ajoute le 
bulletin.

Des pluies, parfois 
sous forme d’averses 
orageuses et 

accompagnées de chutes de 
grêle par endroits, affecteront, 
à partir de mercredi, 
plusieurs wilayas du nord 
du pays, indique un bulletin 
météorologique spécial (BMS), 
de niveau de vigilance orange, 
émis par l’Office national de la 
météorologie (ONM). 
Les wilayas concernées 
par cette perturbation 
atmosphérique, également 

accompagnée de rafales de 
vent sous orages, sont Chlef, 
Ain Defla, Tipasa, Alger, Blida, 
Médéa, Bouira, Boumerdes, 
Tizi-Ouzou, Bejaia, Jijel, Nord 
de Sétif, Skikda et Annaba, 
précise la même source.
Les quantités de pluies 
attendues sont estimées entre 

20 et 40 mm, pouvant atteindre 
ou dépasser localement 50 mm, 
durant la validité du BMS, en 
cours et s’étalant jusqu’à jeudi 
à 12h00.
Sont concernées aussi par 
ces prévisions les wilayas de 
Tlemcen, Ain Témouchent, 
Oran, Mostaganem, Relizane, 
Mascara et Sidi Bel Abbes. 
Les quantités prévues pour ces 
wilayas sont estimées entre 20 
et 40 mm durant la validité du 
BMS, qui court du mercredi à 
15h00 au jeudi à 12h00.

La phase de poules du 
Championnat d’Afrique 
des Nations, qui se 

déroule en Algérie, a prit fin. 
On connait désormais les 8 
équipes qualifiées pour le ¼ de 
finale du tournoi. On assistera 
à deux chocs lors de ce tour. Il 
s’agit d’Algérie-Côte d’Ivoire 
et Sénégal-Mauritanie.
Le Niger est le dernier pays à 
valider son billet qualificatif 
pour le ¼ de finale du CHAN-
2022. Il a créé la surprise, 
en s’imposant face au 
Cameroun par la plus petite 

des marges. Et pourtant, les 
Lions Indomptables étaient 
considérés comme les grands 
favoris pour le titre.
Maintenant que la phase de 
poules de la compétition 
continentale, on connait 
désormais les huit qualifiés 
pour le ¼ de finale. En effet, 
il s’agit de l’Algérie, la 
Côte d’Ivoire, le Sénégal, 
la Mauritanie, le Ghana, le 
Madagascar, le Mozambique 
et enfin le Niger.
Lors du ¼ de finale du CHAN, 
on assistera à deux grandes 

affiches. Il s’agit d’Algérie-
Côte d’Ivoire. Un match qui 
s’annonce palpitant entre 
deux grands favoris pour le 
titre africain. Il s’agit aussi de 
Sénégal-Mauritanie. Un derby 
entre deux nations qui visent 
la qualification pour le dernier 
carré.

Il est utile à signaler Sur les 
huit équipes présentes en 
quarts de finale lors de la 
dernière édition, aucune ne 
s’est qualifiée cette fois pour 
le second tour. La succession 
du Maroc, forfait, est plus que 
jamais ouverte
Quel est le programme du ¼ 
de finale du CHAN ?
Concernant le programme du 
¼ de finale, ça va débuter avec 
Algérie-Côte d’Ivoire. Il aura 
lieu vendredi le 27 janvier au 
stade Nelson Mandela à 17h. 
Le même jour, on assistera au 

derby Sénégal-Mauritanie. Le 
match se déroulera au stade 19 
mai 1956 d’Annaba à 20h.
Quant au Madagascar-
Mozambique, il aura lieu 
samedi le 28 janvier au 
stade Chahid Hamlaoui de 
Constantine à 17h. Enfin, il 
y aura le même jour Ghana-
Niger au stade Miloud Hadefi 
d’Oran à partir de 20h.
Reste à savoir qui de ses 
huit nations de football 
vont composter leur billet 
qualificatif pour la demi-finale.
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CHAN 2022 en Algérie :
Le président de la 

Confédération Africaine de 
football, Patrice Motsepe, 

«C’est la meilleure édition» 

Des chutes de neige continueront 
d’affecter les reliefs du Nord du pays

Pluies et grêle sur plusieurs 
wilayas du nord du pays

CHAN 2022 Algérie :

 Algérie-Côte d’Ivoire : vendredi au stade 
Nelson Mandela à 17h


